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>> SIMULAÇÃO Os uniformes e 
armamentos podem até assustar, 
mas o Airsoft é uma prática recente 
e saudável, e que se tornou uma 
diversão para os participantes
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Operação
militar? 
Não, é só
um esporte

Pinhão: o 
produto que 
tem sabor 
de sucesso

>> Soberanas de Passa Sete com o alimento que mo-
vimenta o município. Festival lotou salão em Pitingal
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>> Soberanas eleitas: princesa Naiane, rainha Andriele, princesa Diane e garota simpatia Caroline Sociais

Olimpíadas Rurais de Segredo
integra as juventudes em um
dos maiores eventos realizados
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Família investe na produção de tomates
>> CAFÉ NA ROÇA    Após o fi m da produção de 600 pés, Pedro e Neucila Kipper já 
pensam em construir mais uma estufa e duplicar a quanti dade do produto

>> Pedro Kipper é sócio do Sicredi desde quando a               
cooperativa surgiu em Arroio do Tigre
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A família de Pedro e 
Neucila Kipper, de 

Linha Rocinha, é co-
nhecida pela qualidade 
dos produtos. Toda sex-
ta-feira o casal faz sua 
rota na cidade para ven-
der pães, cucas, rocam-
boles e bolachas, sem-
pre com produto fres-
quinho. Mas eles tam-
bém decidiram investir 
na produção de toma-

tes. A primeira safra en-
cerrou há poucos dias. 

De acordo com Ki-
pper, foram plantados 
600 pés que renderam 
uma colheita de quatro 
mil quilos em uma es-
tufa construída espe-
cialmente para a cultu-
ra. “Tivemos a parceria 
do Sicredi que nos pro-
porcionou um financia-
mento. Assim consegui-
mos concretizar um de 
nossos planos”, disse 
ele que é sócio do Sicre-
di desde que a Coopera-
tiva surgiu no municí-
pio de Arroio do Tigre.

Quanto à produção 

de tomates, ele contou 
que no início teve difi-
culdades. “Foi ruim o 
começo. Até que desco-
brimos um agrônomo 
que nos deu algumas di-
cas. Por fim, consegui-
mos uma boa produção. 
Tivemos um bom rendi-
mento e o comércio ab-
sorveu bem”, conta. Fo-
ram plantadas as varie-
dades senic, verona e 
coração de boi. A senic 
foi a que mais produziu. 
Já a venda variou entre 
R$ 4,00 e R$ 5,00 o qui-
lo. Em meados de 15 de 
julho será feito um novo 
plantio, da segunda sa-
fra de 2017.

O casal,  que conta 
com a ajuda de um fi-
lho, trabalha na lavou-
ra há 40 anos. Cultivam 
fumo – sendo que na sa-
fra passada foram plan-
tados 90 mil pés. En-
tretanto, já para a pró-
xima, pretendem dimi-
nuir para 70 mil pés. 
Eles também cultivam 
soja (12 hectares), fei-
jão (dois hectares) que 
é plantado na resteva 
do fumo, além de hor-

taliças e produtos para 
o consumo.

 
Pães, cucas e 
bolachas
Nas sextas-feiras, o 

casal tem o hábito de 
comercializar produ-
tos na cidade. Neste dia 
eles acordam às 4 ho-
ras. “São fresquinhos. 
Até o meio fica tudo 
pronto e à tarde saímos 
para fazer as entregas. 
Fizemos pão de milho, 
pão sovado, cuca enro-
lada, nega maluca, cerca 
de dez sabores de cucas, 
rocambole e sete tipos 
de bolachas”, destaca 
Neucila. 

A atividade já tem 20 
anos. “Começamos en-
tregando pães na Co-
mercial Pioneira, logo 
quando abriu as portas 
na cidade. Tivemos boa 
aceitação e aos poucos 
fomos aumentando”, 
disse Neucila - lembran-
do que fizeram uma 
grande quantidade de 
cucas para a festa da 
Matriz Sagrada Famí-
lia, no início de junho. 
O casal também é ati-

vo na comunidade Sa-
grado Coração de Je-
sus, em Linha Rocinha, 
onde ajudam todos os 

anos nos preparativos 
da deliciosa festa ale-
mã, o tradicional Essen 
Und Tanzen.

FOTOS: MAGALI DRACHLER

>> Pedro e Neucila Kipper, moradores da localidade de Linha Rocinha
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O canto que encanta o Bairro Vera Cruz
>> SOBRADINHO   Escola Adolpho Sebastiany desenvolve projeto pioneiro na rede 
municipal e cria o Coral com alunos do primeiro ao nono ano. As aulas são ministradas 
semanalmente pelo músico Alessandro Rosa

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br
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Confi ra outros modelos no site:

Confi ra nossa página no
facebook.com/star.veiculos

Confi ra outros modelos no site:Confi ra outros modelos no site:
www.starveiculosrs.com.br

Rua 25 de Julho, 744 - Arroio do Tigre

51 9 9616 2156
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Ar quente
IMK 3628

UNO MILLE FIRE 2P - 2002PALIO 4PT - 2002

KA - 2004 

Prata
Impecável
ILQ 3857

Prata
Ar condicionado
GSP 6305

 PALIO FIRE 4PT - 2006

Ar condicionado

SANDERO STEPWAY - 2014

Vermelho
Completo
IOS 1983

Com mídia
 NAV

SAVEIRO QUADRADA 1.6 - 1995
Cinza
Super Inteira
AEW 2283

Cinza
Super Inteira
AEW 2283

Branco
4P Completo
HLP 1915

Super
inteiro

ASTRA ADVANTAGE  2010

4P Completo

Verde
Completa
IMA 2906

Azul
Ar Condicionado
ILQ 2091

PALIO ECONOMY  4PT  2010

GOL 1.0 SPECIAL - 2001

Azul
Roda Liga
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Atividades parale-
las às aulas sempre 

são um bom e impor-
tante motivo para man-
ter os estudantes vincu-
lados ao ambiente esco-
lar, mesmo fora de seus 
horários letivos. No caso 
da Escola Municipal Dr. 
Adolpho Sebastiany, do 
Bairro Vera Cruz, em So-
bradinho, a quarta-fei-
ra se tornou um dia es-
pecial para cerca de 40 
alunos. Há duas sema-
nas, eles participam de 
um projeto pioneiro na 
rede municipal de ensi-
no, com a implantação 
do Coral da Escola.

A iniciativa mobili-
zou a direção da escola e 
Conselho de Pais e Mes-
tres (CPM), que abraça-
ram a causa. De acordo 
com a diretora Luciane 
Aparecida Fardin, a es-
cola sempre teve um so-
nho de investir na músi-
ca. “Já tínhamos a ideia 
de formar um coral. É 
um projeto pioneiro que 
surgiu através de reuni-
ões”, salienta. Nisso, foi 
fundamental o apoio do 
CPM, através de Cátia 
Dalmolin, que ajudou 
a conseguir doações e 
patrocinadores para o 

Coral.
Os ensaios ocorrem 

sempre nas quartas-fei-
ras, nos dois turnos, na 
capela do Bairro Vera 
Cruz, que foi cedida pelo 
padre Gelso Bernardy, 
da Paróquia Nossa Se-
nhora dos Navegantes. 
Pela manhã, conforme 
Luciane, ensaiam os alu-
nos de primeiro ao quar-
to ano, das 10 às 11h30. 
Já no turno da tarde, é a 
vez dos estudantes do 
quinto ao nono ano, das 
13h30 às 15 horas. “Ago-
ra estamos providen-
ciando roupas para eles 
poderem participar de 
apresentações em bre-
ve”, explica.

Músico conhecido na 
cidade, Alessandro Rosa 
está ministrando as au-
las do Coral. “Trabalho 
com crianças em pro-
jetos de escola há uns 
nove anos. Mas Coral é 
a primeira vez”, comen-
tou. Feliz por ver o en-
gajamento e o empenho 
das crianças, Rosa proje-
ta que serão necessárias 
três músicas para apre-
sentação em eventos na 
cidade. “Eu sou suspei-
to para falar. Me arrepiei 
vendo essa gurizada. 
Acho que não falta mui-
to para estarmos pron-
tos”, avalia. E os convi-
tes já existem, lembra.

Gosto pela música 
integrando alunos e 
pais à escola

Para Cátia Dalmolin, 
do CPM da Adolpho Se-
bastiany, é importante 
que os alunos tenham 
mais contato com a es-
cola e não fiquem ape-
nas em casa ou nas ruas 
no turno inverso. “É in-
teressante ajudarmos 
essa garotada através 
da música, que eles tan-
to gostam. Planejamos 
manter sempre esse Co-
ral. E é importante tam-
bém para trazer os pais 
às escolas. Eles tem que 
acompanhar os filhos, 
saber o que eles estão 
fazendo”, salienta.

Dois alunos, Camile 
Vitória Dalmolin e Keu-
vyn Henchen Moura, fa-
laram sobre suas par-
ticipações no coral e 
mostraram familiarida-
de com a música. “Tive 
muito incentivo dos pais 
para participar. Já cantei 
na capela e é muito legal 
estar aqui toda quarta-
-feira com os amigos”, 
disse Camile. “Toco sa-
xofone e sempre gos-
tei de cantar. Por isso, 
resolvi vir aqui e aju-
dar o meu colégio”, afir-
mou Keuvyn, que pre-
tende seguir na música 
no futuro.

>> Equipe do Coral da Adolpho Sebastiany: já há convites para cantar em missas

>> Canto dos alunos da escola “arrepiou” o professor Alessandro Rosa

FOTOS: MATEUS SOUZA
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Conferência da Assistência Social
lota a Câmara de Vereadores
>> BOM PÚBLICO   Evento abordou a garantia de direitos no fortalecimento do Sistema 
Único de Assistência Social e contou com a palestra da assistente social Carla Capitanio

Um bom público par-
ticipou terça-feira, 

20, da 8ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social de Sobradi-
nho. O evento ocorreu 
na Câmara de Vereado-
res e abordou a “Garan-
tia de Direitos no For-
talecimento do Sistema 
Único de Assistência So-
cial (Suas)”. Na ocasião, 
Carla Capitanio, assis-
tente social da Secreta-
ria Estadual de Desen-
volvimento Social, Tra-
balho, Justiça e Direitos 
Humanos, explanou os 
quatro eixos temáticos, 

os quais já haviam sido 
debatidos durante en-
contros preparatórios 
com a presença de tra-
balhadores e usuários 
da politica de assistên-
cia social. 

A plenária final da 
conferência foi condu-
zida pela presidente do 
Conselho Municipal de 
Assistência Social, Ro-
siane Rode, e pela assis-
tente social Pâmela End-
ler, momento em que fo-
ram apresentadas as de-
liberações a partir das 
prioridades definidas 
pelos grupos de traba-

lho. As propostas foram 
votadas pelos delega-
dos, visando à definição 
das deliberações finais 
que serão encaminha-
das para a sistematiza-
ção pelo ente estadual. 

Também foram elei-
tos os delegados, de for-
ma paritária, que par-
ticiparão da 12ª Con-
ferência Estadual de 
Assistência Social, que 
ocorrerá em Porto Ale-
gre, no mês de novem-
bro. Os delegados elei-
tos foram Rosiane Rode 
(representante da OS-
CIP Você Mulher) e Ro-

dogério Cattelan Bono-
rino (representante da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social), sen-
do seus suplentes res-
pectivamente Rosane 
Saidelles Martins (re-
presentante da Pastoral 
da Criança) e Terezinha 
Roseli Ortiz Stecker (re-
presentante da Secreta-
ria Municipal de Obras e 
Serviços Urbanos).  

A Conferência teve 
por atribuição a avalia-
ção da política da assis-
tência social no municí-
pio e a definição de dire-
trizes para o aprimora-

mento do Sistema Úni-
co da Assistência So-
cial (Suas). A secretária 
municipal de Assistên-
cia Social, Saionara So-
der, avaliou a Conferên-
cia de forma positiva e 
mencionou a importân-
cia deste momento co-

letivo para discussão e 
avaliação das ações go-
vernamentais e também 
para a eleição de priori-
dades políticas que re-
presentam os usuários, 
trabalhadores e as en-
tidades de assistência 
social.

O prefeito Maninho Trevisan par-
ticipou no último sábado, 17, no sa-
lão do Esporte Clube Vera Cruz, do 
baile promovido pelo Grupo da Ter-
ceira Idade São José. 

O evento foi animado pelo Quar-
teto Musical e contou com a parti-
cipação de 24 grupos de idosos de 
toda a região, reunindo mais de 500 
pessoas. Trevisan parabeniza o Gru-
po São José, coordenado por Elisa-
bete da Silva Pimenta, pelo evento.

Prefeito participa de baile do 
Grupo Terceira Idade São José A Escola Dr. Adolpho 

Sebastiany promoveu 
a segunda fase da 3ª 
Mostra Científica. Na 
ocasião, os cinco pro-
jetos finalistas foram 
avaliados por uma co-
missão julgadora, para 
escolha de um proje-
to para participar da 
fase regional, marca-
da para o dia 14 de ju-
lho, no Ginásio do Bair-
ro Vera Cruz. 

O projeto escolhi-
do foi “Papel Reciclado 
do Lixo para Luxo”, dos 
alunos do oitavo ano, 

Amabily Rathke, Eduar-
do Erick Vendruscollo, 
Thais De Souza Dalber-
to e Keuvyn Moura.

Mostra Científica da Adolpho Sebastiany 
seleciona projeto para fase regional

Foi inaugurada na últi-
ma sexta-feira, 16, a Qua-
dra Poliesportiva Cober-
ta de Campo da Aviação, 
em Sobradinho. A soleni-
dade contou com a pre-
sença do prefeito Mani-
nho Trevisan, vice-pre-
feito Armando Mayerho-
fer, Marino Wachholz re-
presentando a família 
de Bertholdo Wahholz, 
que fez a doação do ter-
reno para a construção 
da quadra, Anselmo Wa-
cholz, no ato represen-
tando o deputado federal 
Paulo Pimenta (PT), Al-
cindo Kops, representan-

do a comunidade, além 
de secretários munici-
pais e demais lideranças. 

Na obra foram inves-
tidos R$ 243.750,00, li-
berados pelo Ministério 
dos Esportes, através de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Paulo 
Pimenta e R$ 104.921,00 

de contrapartida muni-
cipal.

Após o ato inaugural 
houve uma partida amis-
tosa com a participação 
da equipe do Bairro Bai-
xada e Maciel Materiais 
de Construção. Na sequ-
ência foi servido um jan-
tar para os presentes.

Quadra do Campo da Aviação é inaugurada

Com vistas no dia 
mundial de combate ao 
trabalho infantil, cele-
brado no dia 12 de ju-
nho, as escolas munici-
pais de Sobradinho es-
tão desenvolvendo no 
decorrer do mês, ativi-
dades com o objetivo 
de alertar a comunida-
de em geral sobre a re-
alidade do trabalho in-
fantil, uma prática que 
se mantém corriqueira 
em diversas regiões do 
Brasil e do mundo.

Neste sentido, a Es-
cola Municipal Dr. Adol-
pho Sebastiany − a qual 
desenvolve desde o ano 
passado as oficinas de 
Esporte e Educação Am-
biental, através do Pro-
grama Arise − promo-
veu no último dia 12, a 
primeira edição do Quiz 

sobre o trabalho infan-
til.  O projeto foi ide-
alizado pela turma do 
9º ano da escola jun-
tamente com a profes-
sora Neusa Marion de 
Franceschi, envolvendo 
as sete escolas munici-
pais de ensino funda-
mental de Sobradinho. 
Durante o evento, hou-
ve apresentações de pa-
ródias de peças teatrais. 
A equipe vencedora do 
Quiz foi da Escola Bor-
ges de Medeiros. 

Já a Escola São Va-

lentim de Campestre, 
na Oficina de Educação 
Ambiental,  produziu 
sob a orientação da pro-
fessora Vanise Centa, 
um mural para a expo-
sição de textos e dese-
nhos dos alunos, abor-
dando o trabalho infan-
til. A Secretaria Munici-
pal de Educação destaca 
a parceria que mantém 
com o Programa Arise, 
cujo principal objetivo é 
a erradicação do traba-
lho infantil por meio da 
educação de qualidade.

Alerta sobre a realidade do trabalho infantil
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Geadas anteciparam chegada do inverno
>> MANHÃS GELADAS   A terça-feira registrou o dia mais frio de 2017, com 
temperaturas abaixo de zero grau em diversos pontos da região Centro Serra

 Mês a Mês
JULHO – A temperatura vai ser mais alta do que o normal no Rio Grande do Sul. As 

chuvas também devem superar a média esperada.
    

AGOSTO – A temperatura vai ficar abaixo do normal. Já as chuvas continuarão 
acima do normal no Rio Grande do Sul.
   

 SETEMBRO – Ainda vai fazer frio no Rio Grande do Sul, mas a intensidade começa 
a diminuir. As chuvas ficam abaixo do esperado.

Fonte: Gazeta do Sul

Começou oficialmen-
te nesta quarta-feira, 

21, o inverno em todo o 
hemisfério sul no mun-
do. E o amanhecer da 
véspera de início do pe-
ríodo mais gelado do ano 
foi marcado por um frio 
intenso na região Centro 
Serra. Ocorreram regis-
tros de formação de gea-
das nas áreas urbanas 
e no interior de Sobra-
dinho, Arroio do Tigre, 
Ibarama e Segredo, con-

forme apurou a reporta-
gem da Gazeta da Serra. 
Passa Sete, Lagoão e La-
goa Bonita do Sul tam-
bém entraram no “rotei-
ro” da geada.

Foi a primeira vez que 
a região Centro Serra 
teve geadas em 2017, 
bem diferente do ano 
passado, quando os pri-
meiros registros ocorre-
ram em maio. E em di-
versos pontos, gramados 
e veículos ficaram cober-
tos pelo gelo, dando uma 
amostra do que pode vir 
pela frente neste inver-
no. Muitas localidades 

registraram temperatu-
ras negativas ou próxi-
mas de zero grau antes 
do nascer do sol. 

Na segunda e terça-
-feira as máximas não 
passaram dos 13 graus 
em toda a região. Já na 
quarta-feira, data oficial 
de início do inverno, a 
manhã começou gelada, 
mas a temperatura este-
ve em elevação durante 
a tarde, passando dos 20 
graus em todos os muni-
cípios da região. O final 
de semana também deve 
ser de manhãs frias e tar-
des amenas.

>> Em Ibarama, paisagem chamou a atenção de moradores

>> Segredo também registrou geadas na manhã de terça-feira

>> No Bairro Maieron, em Sobradinho, gramas amanheceram cobertas pelo gelo

MICHELI RODRIGUES MACULAN

ADRIANA JACOBI

MARCELO FURLAN
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Prefeito acompanha recuperação de estradas
>> MOBILIDADE  Marciano Ravanello visitou locais mais avariados pelas chuvas das 
últimas semanas. Trabalhos vem sendo realizados tanto na zona rural quanto na urbana

Na última quarta-fei-
ra, 21, o prefeito de 

Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, esteve 
acompanhando os tra-
balhos de recuperação 
das estradas do interior, 
nas localidades de Li-
nha Floresta e Ressaca. 
Na mesma oportunida-

de, Ravanello esteve ins-
pecionando os trabalhos 
de recuperação das ruas 
da zona urbana, onde fo-
ram realizados patrola-
mento, limpeza, coloca-
ção de material e brita.

Os serviços foram rei-
niciados após as fortes 
chuvas que caíram nos 

últimos dias na região, 
onde em diversas locali-
dades houveram trechos 
de estradas severamen-
te danificadas, muitas 
ficando intransitáveis. 
Após condições adequa-
das do tempo, a Secre-
taria de Obras e Viação 
está recuperando as es-

tradas gerais e secundá-
rias das localidades de 
Sítio Alto, Sítio Baixo, Sí-
tio Novo, São Pedro, Ta-
boãozinho, Lagoãozinho, 
Linha Tigre e o acesso à 
Linha Itaúba.

Os trabalhos vêm sen-
do realizados de forma 
intensiva, tanto na zona 

rural quanto na urbana, 
inclusive nos finais de se-
mana, para reestabele-
cer o acesso nos pontos 
mais precários, norma-
lizando as condições de 
trafegabilidade para to-
dos os munícipes. A par-
tir destas ações, a Admi-
nistração espera conti-

nuar a realizar um tra-
balho uniforme, seguin-
do um cronograma para 
atender todas as locali-
dades. Nas próximas se-
manas serão recupera-
das os bueiros, ponti-
lhões e as estradas de Li-
nha Barrinha, Travessão, 
Taquaral e São Roque.

“Semeando no pre-
sente soluções para o 
futuro”. Este é o tema da 
1ª Semana Acadêmica 
da Uninter de Arroio do 
Tigre, que será realiza-

da na próxima semana.
Na segunda-feira, 26, 

haverá palestra “Para 
onde estamos indo?”, 
com Vania Pasa, às 19 
horas, no Clube 25 de 

Julho. Na terça, 27, pa-
lestra “Futebol Ameri-
cano/Debate sobre fu-
tebol no Brasil”, com 
Douglas Felipe Elesbão, 
às 19 horas, na Câmara 

de Vereadores. 
Na quarta-feira, 28, 

haverá debate com Ri-
cardo Seitenfus sobre 
a Trajetória de um hu-
manista, às 19 horas, 

também na Câmara. Na 
quinta, 29, destaque 
para a 1ª Rústica Unin-
ter, com partida e che-
gada do Polo da Uninter 
e na sexta, 30, a progra-

mação encerra com o 
“Soletrando Municipal”, 
na Câmara, às 14 horas 
e após, “Soletrando Gra-
duação”, às 19 horas, 
ambos na Câmara.

Uninter Arroio do Tigre realiza a 1ª Semana Acadêmica
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>>  EDUCAÇÃO   Evento foi realizado em Santa Cruz do Sul

Educar para Transformar: docentes em Seminário

Na última terça-feira, 
20, um grupo de Pro-

fessores dos Anos Iniciais 
da rede municipal de ensi-
no de Arroio do Tigre es-
tiveram presentes no Se-

minário Regional "Educar 
para Transformar", pro-
movido pela RGE Sul, em 
Santa Cruz do Sul.

Na oportunidade, par-
ticiparam de atividades 

que abordavam o Proje-
to Educativo itinerante 
de construção de sabe-
res e sustentabilidade no 
uso da energia e da água 
da RGE Sul, que propõe 

realizar ações educativas 
que promovam a reflexão 
acerca de questões ener-
géticas e ambientais, reu-
nindo quatro eixos temá-
ticos relacionados à sus-
tentabilidade: energia/se-
gurança, água, mobilidade 
e resíduos, contribuindo 
para a realização de prá-
ticas sustentáveis.

A Supervisora Alda Ro-
berta Konrad e a Coorde-
nadora Pedagógica Hele-
na Rech, acompanharam 
as atividades, represen-
tando a Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultura.

A importância de bons 
hábitos alimentares

Vivenciamos nos dias atuais de hoje, 
uma grave situação o aumento cada vez 
maior da OBESIDADE E DO SOBREPESO, 
sendo parâmetro de muitas pesquisas 
atuais, e temos assistido a precocidade 
com que as crianças vêm desenvolvendo 
doenças antes exclusivas da idade adulta.

A importância da alimentação para a 
saúde humana não é novidade. Muitas 
pessoas não se dão conta da importância 
do que comem e do que estão consumindo 
diariamente. Nem mesmo os altos índices 
de morbidade e mortalidade causados 
por uma dieta inadequada são motivos 
suficientes para reverter a alarmante 
situação observada em todo o mundo. 
Portanto, para termos uma boa qualidade 
de vida e uma prevenção e promoção 
de nossa saúde é fundamental a busca 
de hábitos alimentares e estilo de vida 
saudável, porém esses hábitos alimentares 
não devem ser feitos esporadicamente, 
mas sim com frequência, ou melhor para 
toda a vida, como sempre saliento para com 
meus pacientes, de uso contínuo. A adoção 
destes hábitos saudáveis tem por objetivos 
a manutenção da saúde física e psicológica, 
aumentando a qualidade de vida.

Sempre gosto de salientar também 
que os alimentos são como os remédios. 
Sua escolha deve levar em conta o valor 
nutricional e sua preparação deve preservar 
as propriedades nutritivas. No entanto, 
comer bem não significa comer sem prazer. 
A alimentação saudável deve determinar 
um estilo de vida e não apenas acompanhar 
modas passageiras. Os alimentos corretos 
podem ajudar a manter a saúde, a 
longevidade, a energia e o bem estar. Se 
forem associados à prática de exercícios 
físicos regulares, a pessoa estará no 
caminho certo para permanecer sempre em 
forma, saudável e bem disposta.

Passo a passo, degrau por degrau, é 
possível mudar o curso de uma vida de 

dietas e regimes mal sucedidos. O hábito 
da boa alimentação deve ser aprendido 
e praticado ao longo dos anos, e não há 
mágica ou receita infalível para acabar com 
os maus hábitos alimentares instalados 
durante anos. Quem quiser ter um corpo 
saudável deve planejar sua alimentação 
com base na variedade, na moderação e no 
equilíbrio. É importante lembrar que não 
basta apenas escolher entre alimentos bons 
ou ruins. O principal perigo é o excesso de 
consumo!

Sempre saliento também que o 
equilíbrio emocional, aliado ao nutricional 
e físico formam o tripé de sustentação 
da longevidade com qualidade de vida. 
Precisamos mudar a nossa mente, mas 
isso é um trabalho lento que leva tempo, 
onde só a prática diária do nosso dia a dia 
nos levará a isso e depois de alcançada a 
satisfação com os resultados se torna a cada 
dia mais prazerosa e constante.

Todavia, é preciso encontrar prazer 
também em outras áreas da vida. Quando 
a comida se torna a única ou a mais 
importante fonte de prazer, ela acaba sendo 
utilizada para aliviar estresse, angústia, 
culpa ou ansiedade, e assim fica muito 
difícil controlar a ingestão de alimentos e o 
ganho de peso. Quando isso ocorre, sugiro 
a psicoterapia da qual pode ser muito útil 
para ajudar a controlar essas emoções.

Fica aqui minha dica e meu conselho: 
“Dos teus alimentos farás a tua medicina". 
Siga você também esse conselho e seja 
feliz com um corpo mais saudável e sua 
mente mais leve. Busque mudança, 
aprenda a equilibrar sua alimentação, 
pois adquirir uma alimentação saudável 
requer quantidades certas, sem exageros 
e também sem exclusões, rotina de 
horários e alimentos que forneçam ao 
corpo: proteínas, carboidratos, gorduras, 
fibras, cálcio vitaminas e outros minerais. 
É importante verificar a qualidade dos 
alimentos para consumir produtos bons e 
que não façam mal à sua saúde e não ficar 
procurando dietas milagrosas, restritas e 
as tais dietas da moda que a fulana de tal 
fez ou faz. Nas redes sociais atuais de hoje 
encontramos muitas dicas, porém nunca 
esqueça que cada indivíduo é único e 
necessita ser avaliado para saber a melhor 
forma de equilibrar sua alimentação, tudo 
irá depender de sua rotina e principalmente 
de seu metabolismo e seu quadro clínico, 
para à partir de então a indicação de seu 
planejamento dietético adequado de 
acordo com suas necessidades nutricionais, 
ou seja, cada planejamento deve ser 
calculado individualmente para cada 
paciente. O que deu certo para o fulano, 
pode não dar certo para você.

Maiquieli M. de Franceschi
CRN: 10439
Nutricionista Especialista em Nutrição Clínica, 
Esportiva e Hospitalar
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Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Câmara aprova quatro 
projetos em sessão ordinária
>> >> LEGISLATIVO   Lei do Sobreaviso gerou divergência 
no Plenário Armidório Oscar Pasa e recebeu votos três 
contrários dos oposicionistas

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
SUPERMERCADOS COTRIEL

VÁLIDAS ATÉ ESTE SÁBADO, 24 DE JUNHO

CARNE BOVINA 1ª C/OSSO, EXCETO A CHULETA, KG - R$19,99. 
BATATA BRANCA, KG - R$1,69
BATATA ROSA OU TOMATE LONGA VIDA, KG - R$2,79
CEBOLA, KG - R$1,89
CENOURA OU LARANJA DE UMBIGO, KG - R$1,99
MAÇÃ GALA OU MAMÃO PAPAYA, KG - R$2,99
OVOS VERMELHOS, DÚZIA. - R$5,49
COXA SOBRECOXA CONGELADA KG R$5,19
NATA SANTA CLARA  PT.350G R$4,99
FILE PEITO FRANGO SEARA BDJ.1KG R$10,79
FILE DE PEIXE PANGA LEGOUR PREMIUM  PCT.1KG R$23,75
FILE DE PEIXE POLACA DO ALASCA PCT.500G R$10,98
FRALDA DESCARTÁVEL PAMPERS CONFORT SEC PCT.R$23,99
LEITE CONDENSADO NESTLÉ MOÇA LT.395G R$6,39
LENÇOS UMEDECIDOS JOHNSONS BABY RN  C/48UN. R$9,49
LOMBO SUÍNO C/OSSO CONGELADO KG R$9,98
MINI PIZZA DITALI UN.600G R$11,89
QUEIJO MUSSARELA PRESIDENTE PCT.150G    R$4,45
ACHOCOLATADO LIQUIDO DANONE DANETTE CX.200ML R$1,29
BEBIDA LÁCTEA SANTA CLARA SC.1L R$2,98
ARROZ TIO JOÃO T-1 PCT.2KG R$6,49
FARINHA DE TRIGO VIVIANA PCT.1KG R$1,99
CHINELO HAVAIANAS TOP PAR  R$15,99

Compra Premiada  dos Supermercados Cotriel
A cada R$ 100,00 reais em compras, você ganha 
uma cartela para concorrer a vales compras de 

R$ 400,00 e R$ 1000,00.
Os cupons não são cumulativos.

Consulte o regulamento completo no site da Cotriel.
 O primeiro sorteio será dia 18/07 às 15 horas em todos 

os mercados.
Compra Premiada dos Supermercados

 Cotriel, aqui você compra melhor.

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre esti-

veram reunidos no fi-
nal da tarde de segun-
da-feira, 19, no Plenário 
Armidório Oscar Pasa. 
Na oportunidade, apre-
ciaram quatro projetos 
de Lei. Um deles estava 
baixado nas comissões, 
recebeu parecer favorá-
vel, foi discutido e vota-
do. Trata-se do projeto 
que institui a Patrulha 
Agrícola Municipal, vin-
culada à Secretaria da 
Agricultura e Meio Am-
biente. Já o projeto que 
altera a Lei do Sobrea-
viso foi o mais discuti-
do na sessão e o que ge-

rou mais divergência en-
tre os parlamentares. De 
acordo com o secretário 
da Administração, Alte-
mar Rech, que ocupou a 
tribuna para esclarecer 
o projeto, as principais 
mudanças estão no ven-
cimento dos servidores 
de sobreaviso. “Quando 
de sobreaviso, o servidor 
receberá um terço do va-
lor da remuneração-ho-
ra normal. Já quando for 
chamado para realizar o 
trabalho fora do horário, 
receberá horas extras”, 
esclareceu Rech. A ban-
cada de oposição, com-
posta pelos vereadores 
Adão Bock (PSB), Eval-
dir Jacob Dries (PSB) e 
Madalena Pasa (PMDB), 
votou contra o projeto. 
Entretanto, foi aprova-

do por cinco votos favo-
ráveis e três contrários.

Também foi  apro-
vada reforma da Uni-
dade Básica de Saúde 
de Sítio Alto, no valor 
de R$ 38.490,44, sen-
do R$ 31.218,00 pro-
veniente do Fundo Es-
tadual da Saúde, atra-
vés da Consulta Popular 
2015/2016. O restante 
é contrapartida do mu-
nicípio. O executivo jus-
tifica que a UBS atende 
mais de 3,5 mil pesso-
as de 1.156 famílias da 
localidade e arredores. 
Também aprovado por 
unanimidade o projeto 
que visa a contratação 
de um médico obstetra 
(20 horas) para atender 
necessidades da Secreta-
ria da Saúde.

Antes do início da ses-
são, a colunista social do 
Jornal Gazeta da Ser-
ra, Evanir Bertó, convi-
dou os parlamentares a 
participarem da festa de 
aniversário de 25 anos 
de sua coluna, no dia 12 
de agosto, no Sobradi-
nho Piscina Clube, em 
Sobradinho. Também fez 
uso do espaço a coorde-
nadora do Polo da Unin-
ter, Vania Pasa, para fa-
lar sobre a Semana Aca-
dêmica da Uninter, que 
ocorre de 26 a 30 de ju-
nho, com vasta progra-
mação envolvendo pro-
fissionais e alunos da 
instituição.

A próxima sessão da 
Câmara está marcada 
para segunda-feira, 26, 
às 18 horas.

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI N° 049/2017. DE 13 DE JUNHO DE 2017.

AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INCLUIR NO PLANO 
PLURIANUAL, NA LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS E 
ABRIR CRÉDITO ESPECIAL NO MONTANTE DE R$ 38.490,44 
(TRINTA E OITO MIL QUATROCENTOS E NOVENTA REAIS E 
QUARENTA E QUATRO CENTAVOS).

PROJETO DE LEI Nº 047/2017. DE 02 DE JUNHO DE 2017.

INSTITUI A PATRULHA AGRÍCOLA MUNICIPAL, VINCU-
LADA A SECRETARIA DA AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE 
DO MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE, E DÁ OUTRAS PRO-
VIDÊNCIAS.

 PROJETO DE LEI Nº 048/2017.  DE 06 DE JUNHO DE 2017.

ALTERA A LEI MUNICIPAL Nº 1.969, DE 05 DE AGOSTO DE 
2009, QUE INSTITUI O SISTEMA DE “SOBREAVISO” NO SER-
VIÇO PÚBLICO MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 050/2017. DE 13 DE JUNHO DE 2017.

AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAL PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DA SAÚDE.



Uma prática 
que ganha espaço 
no Centro Serra
>>  SIMULANDO OPERAÇÕES   Bastante 
popular no mundo, o esporte vem 
conquistando cada vez mais fãs no Brasil 
e conta também com um grupo de 
operadores em Sobradinho
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INSCRIÇÕES EM WWW.UNISC.BR

Um jogo bastante po-
pular em vários paí-

ses do mundo começou 
a ganhar praticantes em 
Sobradinho. Trata-se do 
Airsoft. No município, a 
ideia surgiu em um chur-
rasco entre amigos. No 
início, eram três opera-
dores jogando em uma 
construção de uma resi-
dência particular. A equi-
pe foi crescendo e hoje 
conta com 21 operado-
res, entre eles empresá-
rios, dentistas, funcioná-
rios e servidores públi-
cos, bancário, policial ci-
vil, agentes penitenciá-
rios, entre outros.

Em Sobradinho, os jo-
gos são realizados na chá-
cara de Marcelo Fran-
cesquet, por ser um lu-
gar com construções an-
tigas e com um bom es-

paço de selva. Os funda-
dores e atuais membros 
do comando da equipe 
são Fernando Roso, Hen-
rique Redin, Matheus Mi-
nussi e Ronaldo Mainar-
di, responsáveis por for-
mar a primeira equipe de 
Airsoft da região do Cen-
tro Serra.

No Brasil, o Airsoft co-
meçou a ser divulgado 
em 2003, pelo portal Air-
soft Brasil, onde após di-
versas reuniões com a 
diretoria de fiscalização 
de Produtos Controlados 
do Brasil, o jogo passou a 
ser reconhecido pelo ór-
gão do Governo Brasilei-
ro que regula os produtos 
controlados no país, em 
dezembro de 2007. Em 
fevereiro de 2010 pas-
sou a ser exigido que as 
armas de pressão de Air-
soft tenham extremidade 
pintada de laranja ou ver-
melho vivo para diferen-
ciá-las das armas de fogo. 

O esporte envolve a si-
mulação de batalhas mili-
tares e policiais de forma 
realista. Seus jogadores 
participam vestidos com 
equipamentos de prote-
ção. As armas utilizadas 
são apropriadas para o 
jogo e seus projéteis são 
os chamados, confeccio-
nados de plástico. As ba-
talhas podem envolver 
missões e diferir de acor-
do com o nível de comba-
te e experiência do joga-
dor, mas com os equipa-
mentos corretos e a regu-
lamentação em dia.

Um dos maiores desa-
fios do Airsoft, entretanto, 
é a aceitação do público 
em geral. Apesar do cres-
cimento da prática nos úl-
timos anos no país, ainda 
há quem considere um 
esporte violento, prin-
cipalmente pela seme-
lhança das armas com as 
de fogo e também por si-
mular guerras e batalhas 

militares. 

Morto... mas 
de brincadeira
“As esferas plásticas 

são maciças, não deixam 
marcas visíveis quando 
atingimos ou somos atin-
gidos. É neste momento 
que o compromisso com 
o esporte e com os com-
panheiros aparece”, expli-
ca Ronaldo Mainardi, um 

dos organizadores. É nes-
se momento que se iden-
tifica o jogador “honrado”. 
Ao ser atingido, o opera-
dor (como é conhecido o 
jogador de Airsoft) deve-
rá imediatamente levan-
tar as mãos, tomar uma 
postura de “fora de com-
bate” e gritar “morto”.

Além da diversão, o es-
porte é saudável. “Bene-
fícios físicos, mentais e 

sociais são proporciona-
dos pelos combates e po-
dem envolver exercícios 
que envolvam resistên-
cia física, habilidades de 
tiro e trabalho em equi-
pe”, comentou Mainar-
di. Para quem quiser sa-
ber mais informações ou 
entrar em contato com a 
equipe, basta procurar a 
página do Facebook Seals 
Airsoft Division.

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

>> Grupo de operadores em Sobradinho conta atualmente com 21 praticantes

Airsoft:

>> O armamento e os uniformes podem assustar quem não conhece o Airsoft, mas o es-
porte é divertido, garantem os praticantes
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Festival do Pinhão: alegre, saboroso e caloroso
>> PASSA SETE   As secretárias municipais Rafaela Rech e Carla Böer, coordenadoras do 
evento, destacam os pontos altos da festa

“O sabor de um grande 
sucesso”, assim pode 

ser avaliado o Festival do 
Pinhão, realizado no últi-
mo sábado, 17, no Salão 
São Miguel de Pitingal.  
Os pratos típicos com seu 
sabor único agradaram a 
todos, e ficaram melhores 
com os embalos da banda 

5 Fritz, que animou a noi-
te de todos. O evento teve 
a participação de pessoas 
de todo o Centro Serra e 
de fora da região, com em 
torno de 320 fichas ven-
didas para o jantar.

As coordenadoras do 
evento, as secretárias Ra-
faela Rech e Carla Böer 

destacam que não hou-
ve nenhum contratempo 
durante a realização do 
Festival do Pinhão. “Tudo 
ocorreu dentro do que tí-
nhamos programado e foi 
muito bom, um orgulho 
para a nossa comunida-
de”, diz Carla.  “Agrade-
cemos a todos que par-

ticiparam e aos envolvi-
dos com os preparativos, 
que com sua hospitalida-
de fizeram do evento uma 
data marcante. Agradece-
mos em especial a Ema-
ter Ascar/RS, a chefe do 
escritório municipal Mar-
ly Ferreira Todendi e as 
trabalhadoras rurais e 

sua presidente Marlene 
Maria Rech que não me-
diram esforços para nos 
oferecer pratos com sa-
bor inigualável, que fo-
ram, sem dúvidas, o pon-
to alto do evento”, comen-
ta Rafaela.

Carla e Rafaela afir-
mam que “Não podemos 

deixar de agradecer aos 
servidores Darliana, Ca-
tieli, Glaciane, Marilusa, 
Danieli, Otávio, Rogério, 
Marciano, Gean, Marcelo, 
Pietra, Marcieli, entre ou-
tros, bem como os secre-
tários que se empenha-
ram na organização e de-
coração do jantar”.
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>> INFRAESTRUTURA   Governador José Ivo Sartori e secretário dos Transportes Pedro 
Westphalen estiveram acompanhando os trabalhos nas rodovias da região Central

Brito participa de inauguração 
na 287 e vistoria obras na RSC-481

O deputado estadual 
Adolfo Brito (PP) es-

teve presente na última 
sexta-feira, 16, na inaugu-
ração do trevo de acesso a 
Novo Cabrais, que liberou 
a ponte na RSC-287, em 
Candelária, juntamente 
com o governador José 
Ivo Sartori, o secretário 
estadual dos Transportes, 
Pedro Westphalen, e o di-
retor da construtora Gio-
vanella, Darci Giovanella.

Adolfo Brito lembrou 
que, desde o dia 28 de ja-
neiro deste ano, quando 
o trânsito foi bloqueado 
no trecho, em razão dos 
problemas estruturais de 
uma galeria, danificada 
pelas fortes chuvas, vinha 
mantendo contato com a 
Empresa Gaúcha de Ro-
dovias (EGR), o Daer e a 
Secretaria dos Transpor-
tes, para que se chegasse 
a uma solução rápida, tão 
logo possível, para evitar 
muitos transtornos aos 
usuários daquela impor-
tante rodovia. 

O parlamentar ainda 
lembrou que esteve no 

local no dia 30 de janei-
ro para conferir de per-
to a situação e, novamen-
te, no dia 17 de feverei-
ro, quando foi montada 
a ponte móvel pelo Exér-
cito, assim como, poste-
riormente, para acompa-
nhar as obras.

Segundo o deputado 
Brito, o trabalho definiti-
vo, com a construção da 
nova estrutura e da nova 
ponte, para substituir a 
galeria danificada, con-
cluída agora em junho, 
precisou de investimento 
na ordem de R$ 706 mil. 
“Estamos muito felizes 
com a inauguração des-
ta obra importante, pois 
a lentidão do trecho e os 
desvios causavam muitos 
transtornos aos motoris-
tas”, disse o parlamentar.

Obras no trecho Cer-
ro Branco/Novo Ca-
brais

Conforme Adolfo Bri-
to, ainda durante a inau-
guração, as autorida-
des confirmaram que as 
obras no trecho Novo Ca-

brais/Cerro Branco, na 
RSC-481, que reiniciaram 
no último dia 13 de junho, 
seguirão e, assim que es-
tiverem finalizadas, as 
máquinas e equipamen-
tos serão deslocados para 
a ERS-400, para recupe-
ração geral entre Cande-
lária-Passa Sete-Sobradi-
nho, que terá um custo to-
tal, nesse lote do Progra-
ma Restauro, que abran-
ge os dois trechos, de R$ 
11,8 milhões. 

De acordo com infor-
mações do secretário dos 
Transportes, Pedro West-
phalen, tão logo os servi-
ços sejam concluídos na 
400, na sequência, será 
realizada a recuperação 
estrutural, através de ou-
tro contrato do Crema, na 
RSC-481, entre Sobradi-
nho e Arroio do Tigre, e 
depois em direção a Es-
trela Velha, Salto do Jacuí 
e Cruz Alta.

Brito, lembra, ain-
da, que juntamente com 
o governador do Esta-
do e com secretário dos 
Transportes, além de ou-

tras autoridades, na últi-
ma sexta-feira, aprovei-
taram e realizaram vis-
toria das obras de recu-
peração do asfalto entre 
Cerro Branco-Novo Ca-
brais. “Vamos continuar 
cuidando, juntamente 
com o secretário Pedro 
Westphalen e o Daer, para 
que as obras tenham se-
guimento”, garantiu Adol-
fo Brito. “Esperamos que 
em breve os trabalhos se-
jam concluídos neste tre-

cho da 481, assim como, 
efetivamente, ocorram 
os serviços na ERS-400 

e depois no outro lote da 
RSC 481”, finalizou o par-
lamentar.

O deputado Adolfo 
Brito esteve reunido, na 
tarde desta terça-feira, 
20, com o secretário da 
Casa Civil, Fábio Bran-
co, tratando sobre pen-
dências de municípios da 
região. Dentre os quais a 

recuperação da estrutu-
ra e cobertura da Escola 
Afonso Pena, de Paraíso 
do Sul, ainda sem proje-
to, liberação de R$ 422 
mil reais para mudança 
da rede de energia elé-
trica da Escola Castelo 

Branco, de Salto do Ja-
cuí, sendo que a licitação 
já foi concluída.

Solicitou urgência 
para assinatura do con-
trato para construção do 
novo reservatório d’água 
em Agudo, orçado em 

R$ 683 mil, e, por últi-
mo, apresentou, no Pa-
lácio Piratini, prioridade 
do governador para libe-
ração de recursos na or-
dem de R$ 350 mil  para 
conclusão e cobertura 
do ginásio de esportes 

da Escola Catarina Bri-
di, em Ibarama. 

Essa obra foi iniciada 
há mais de 20 anos e es-
peramos que o próprio 
governador possa defi-
nir a liberação do recur-
so, sendo que os proje-

tos e o orçamento foram 
elaborados pela própria 
escola. Em relação ao re-
servatório de Agudo, o 
secretário declarou ao 
deputado que a assina-
tura poderá ser viabili-
zada ainda esta semana.

Na Casa Civil, pendências regionais em pauta

>>  Comitiva esteve na região visitando obras de infraestrutura

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 07/08/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Está confirmada para o dia 12 
de setembro a vinda a Sobradinho do governador do Estado Pedro 
Simon, que vem para inaugurar o Novo Centro Administrativo. O 
convite foi formulado pelo prefeito Lademiro Dors e representante 
da Câmara, vereador Valacir Cremonese, em audiência mantida 
na última terça-feira, da qual também participaram o deputado 
Roberto Kunzel, o secretário Ricardo Seitenfus e os prefeitos Omar 
Claro Rodrigues (presidente da Amvarp) e Ari Alves Anunciação, 
dos municípios de Barros Cassol e Agudo, respectivamente. O 
governador presidirá a solenidade da nova Prefeitura.

>> Equipe de futebol de campo 
Superense ano de 1986.

Navegando pela internet, deparo-me, muitas ve-
zes, com fatos que fazem a gente parar e refletir so-
bre aquilo que estamos fazendo para construirmos 
um mundo melhor. Refiro-me, por exemplo, às pes-
soas que não agem por interesse e que não medem 
esforços para salvar os animais abandonados. Con-
fesso a vocês que me choca ver imagens de cães e ga-
tos doentes, mutilados, bem como de ninhadas sim-
plesmente descartadas nos mais diversos lugares de 
nosso Município. Da mesma forma, tento colocar-me 
no lugar das pessoas que, não 
importa o dia ou a hora, levam 
para suas casas seres que não 
têm para onde ir. E antes que 
me critiquem, deixo claro que, 
obviamente, também fico revol-
tado com a situação de crianças 
e adolescentes abandonados à 
própria sorte. Mas o assunto de hoje são a cruelda-
de e os maus-tratos contra os animais.

Poucos sabem, mas é a Lei nº 9.605, de 12 de fe-
vereiro de 1998, que dispõe sobre as sanções penais e 
administrativas derivadas de condutas e atividades le-
sivas ao meio ambiente que, no seu art. 32, prevê que 
praticar ato de abuso, maus-tratos, ferir ou mutilar 
animais silvestres, domésticos ou domesticados, nati-
vos ou exóticos, é crime contra o meio ambiente, pu-
nível com detenção, de 03 (três) meses a 01 (um) ano, 
e multa, sendo a pena aumentada de 1/3 (um terço) 
se ocorrer a morte do animal. Ainda, o Código Penal 
(Decreto-Lei nº 2.848, de 07 de dezembro de 1940), 
prevê o crime de introdução ou abandono de animais 
em propriedade alheia, cuja pena prevista é a de de-

tenção, de 15 (quinze) dias a 06 (seis) meses, ou multa.
Os atos mais comuns de maus-tratos e cruelda-

de contra os animais são: mantê-los presos por muito 
tempo sem água e comida; deixá-los em ambientes im-
próprios; envenenamento; agressões físicas; omissões 
como, por exemplo, não procurar um médico veteri-
nário no caso de estarem doentes, dentre outros. Gize-
-se que o projeto do novo Código Penal prevê prisão 
de até 06 (seis) anos caso a conduta resulte em morte 
do animal. Nesse sentido, o ex-ministro Gilson Dipp, 

do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), avaliou que o aumento da 
pena não é suficiente para atemo-
rizar quem pratica um crime am-
biental, mas a lei ambiental está 
defasada neste ponto.

A proposta da comissão de 
reforma do Código Penal ain-

da prevê hipóteses graves de maus-tratos a animais, 
como as que acontecem com as rinhas de galos e ca-
chorros. No caso de ocorrência de lesão grave per-
manente ou mutilação do animal, a pena será aumen-
tada de 1/6 (um sexto) a 1/3 (um terço).

Penso que além de o dever de cuidado que todos 
nós temos pelos animais, a Administração Munici-
pal deve tratar do assunto de forma permanente, ou 
seja, implementar uma política pública que trate, efe-
tivamente, da questão dos animais abandonados. Por 
fim, não há como não render as minhas homenagens 
àquelas pessoas que, além de lutar pelo direito dos 
animais, têm os acolhido em suas casas, cuidado de 
suas feridas e os alimentado. Vocês, certamente, es-
tão contribuindo para um mundo melhor.

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

Crueldade e maus-tratos contra os animais

>> Refiro-me, por exemplo, 
às pessoas que não agem 
por interesse e que não 

medem esforços para salvar 
os animais abandonados.”

ANA REGINA 
CAMINHA BRAGA
PSICOPEDAGOGA

Para que a pessoa com deficiência 
aprenda, ela precisa ser integrada ao 
meio e ao convívio social. E a escola tem 
um papel fundamental nessa integração, 
já que o professor entra com a função de 
reabilitador. É papel do docente integra-
dor elaborar atividades que atendam e 
incluam o aluno com deficiência dentro 
de suas habilidades e limitações.

No entanto, para isto acontecer passa-
mos por um movimento no qual a crian-
ça com deficiência, muitas vezes, foi inse-
rida numa escola, instituição ou lugares 
para adquirir novas aprendizagens lon-
ge de casa, do convívio da família, dos 
colegas e da sociedade.

Por esta razão, é importante refletir se 
nos dias atuais colocar a criança ou um 
adulto longe de sua realidade vai de fato 
contribuir para a sua aprendizagem, por-
que considera-se que o ser humano pre-
cisa vivenciar conflitos e com as pesso-
as com deficiência não é diferente. Elas 
precisam aprender a lidar com as diver-
sas situações da vida

No âmbito educacional quando a in-
tegração escolar é abordada de manei-
ra a considerar o aluno como um sujei-
to que independente das suas limitações 
e deficiências. Uma questão relevan-
te de se considerar é que inserir na sala 
de aula um aluno com necessidades es-
peciais sem oportunizar estratégias que 
possam contribuir para o seu aprendiza-
do pode comprometer as aquisições fu-
turas ou estagnar o processo. Portanto, 
a integração pela integração sem colocar 
a frente desta atitude uma objetividade 
acaba não atingindo o ponto crucial da 
integração escolar.

Os alunos com necessidades especiais 
precisam ter as mesmas condições de 
aprender dos demais alunos. O primor-
dial é que a criança/aluno com deficiên-
cia tenha a oportunidade de participar 
e aprender na escola e no meio social de 
maneira significativa, para que as expe-
riências sejam vividas e divididas com os 
seus parceiros de aprendizagem, ou seja, 
amigos, colegas e professores. Indepen-
dente da condição e comprometimento 
que o aluno tenha, é o professor que pre-
cisa acompanhar suas atividades e dire-
cionar os passos dados ou que é adequa-
do orientá-lo. 

O papel da 
escola na 

integração da 
pessoa com 
deficiência
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Prefeitos e represen-
tantes dos 13 mu-

nicípios que compõem 
a Associação dos Muni-
cípios do Centro Serra 
(AMCSerra) estiveram 
reunidos na noite desta 
terça-feira, 20, no muni-
cípio de Jacuizinho. Na 
oportunidade, a coorde-
nação da Oscip Você Mu-
lher expôs ações que es-
tão sendo desenvolvidas 
na região e convidaram 
os prefeitos para parti-
ciparem do workshop 
“O Empoderamento da 
Mulher” e do jantar de 

homenagem que é rea-
lizado pela organização. 

O presidente da Câ-
mara do Comércio, In-
dústria e Serviços de Ar-
roio do Tigre (Cacisat), 
Ênio Mainardi, agrade-
ceu o apoio recebido da 
AMCSerra e do Consór-
cio Intermunicipal do 
Vale do Jacuí, para a re-
alização do fórum “Visão 
de Futuro”. Ele expôs a 
metodologia de desen-
volvimento e o objetivo 
do forum, que será rea-
lizado no dia 27 de ju-
lho, em Arroio do Tigre. 

Já o coordenador de 
programas da Secreta-
ria de Desenvolvimen-
to Rural, Pesca e Coo-
perativismo do Estado, 
Atílio Puntel, falou dos 
programas da pasta, da 
Consulta Popular e co-
lheu assinatura no Ter-
mo de Adesão ao pro-
grama troca-troca de se-
mentes do Estado. 

O secretario execu-
tivo da AMCSerra e di-
retor administrativo do 
Consórcio, Vanoir Koeh-
ler, relatou sobre reuni-
ões que participou nos 

últimos dias voltadas as 
ações de fiscalização re-
alizadas pelo Ministério 
Público.

Koehler ressaltou a 
obrigação dos municí-
pios que ainda não pos-
suem em funcionamen-
to o Serviço de Inspe-
ção Municipal (SIM) se 
adequarem o mais rá-
pido possível e solici-
tou que seja divulgado 
nos municípios o curso 
de Boas Práticas em Fa-
bricação de Alimentos, 
que será realizado atra-
vés do Consórcio.

Assembleia ordinária 
da AMCSerra discute 
ações na região
>> DESENVOLVIMENTO REGIONAL   Entre as 
demandas debatidas, estiveram o trabalho da Oscip Você 
Mulher e também reuniões com lideranças

>> Município de Jacuizinho sediou a assembleia mensal ordinária da AMCSerra

DIVULGAÇÃO

A Câmara Setorial de 
Cultura e Turismo, criada 
através do Consórcio In-
termunicipal Vale do Ja-
cuí esteve reunida nesta 
terça-feira, 20, em Cacho-
eira do Sul, para tratar de 
vários assuntos referen-
tes à Cultura e ao Turis-
mo. O diretor executivo do 
CI/Jacuí, Vanoir Koehler 
abriu os trabalhos. Após, 

a reunião foi conduzida 
pelo secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e 
Desporto de Sobradinho, 
Ivan Trevisan, coordena-
dor da Câmara, e pela se-
cretária executiva, Rafae-
la Butzge.

Na ocasião, os municí-
pios presentes trataram 
sobre o inventário turísti-
co e cultural realizado e a 

necessidade de todos pos-
suírem seus Planos Muni-
cipais de Turismo e Cultu-
ra, bem como do fortaleci-
mento dos conselhos mu-
nicipais e da dificuldade 
que os municípios têm na 
captação de recursos para 
o setor e na aprovação de 
seus projetos. Participa-
ram da reunião represen-
tantes dos municípios de 

Sobradinho, Arroio do Ti-
gre, Passa Sete, Ibarama, 
Cerro Branco, Cachoeira 
do Sul, Novo Cabrais e Ca-
çapava do Sul.

A próxima reunião da 
Câmara Setorial de Cultu-
ra e Turismo ficou marca-
da para o dia 18 de julho, 
em Caçapava do Sul, quan-
do será debatido “Sistema 
e Regionalização”.

Inventário turístico e cultural da região 
é tema de reunião em Cachoeira do Sul

TURISMO

Sejam bem-vindos
Caro Leitor!  Permita-nos apresentar. Somos Betty Lazzari,  
Denize Skolaude e Danusa Lazzari, e nas próximas sextas-
feiras marcaremos presença neste espaço com conteúdos para 
uma vida extraordinária. Somos Coaches, formadas pela  
FEBRACIS, e atuamos na área de desenvolvimento  
pessoal através do Coaching Integral Sistêmico. Muitos 
nomes estranhos, eu sei, mas nosso objetivo é justamente 
trazer ao alcance de todos os leitores do Gazeta da Serra, 
através de uma escrita simples e objetiva, informações e 
conhecimento sobre o que tem se desenvolvido no mun-
do para que as pessoas busquem o melhor que a vida pode  
oferecer.
      Talvez você já saiba o que é, ou quem sabe já ouviu fa-
lar por alto. Muitos não fazem idéia do que se trata e há 
aqueles que rejeitam o conceito porque é algo da moda. E  
realmente, o Coaching está por todos os lados e  
acreditamos ser um caminho sem volta. Na verdade o que 
está em alta são pessoas buscando FAZER e TER muito, 
mas sentindo-se insatisfeitas em inúmeras áreas da sua 
vida. Você conhece alguém assim? Pois bem, por causa  
desta necessidade,  juntou-se o que há de melhor em  
Neurociência, Física Quântica, Psicologia Positiva, PNL, entre 
outras áreas, num processo prático e objetivo que dura até 12 
semanas. 
      Quem é você? Como estão seus sentimentos? Quanto você 
ganha? Quanto e em que você gasta? Como está sua saúde? 
Você está na profissão que sempre sonhou? Com que entusias-
mo e energia você levanta todos os dias para trabalhar? Quantas 
pessoas você tem ajudado? Como está seu casamento, quanto 
tempo passa junto com seu cônjuge e com que qualidade são 
estes momentos?
   Quantas perguntas acima você conseguiu responder? E como 
se sentiu com suas respostas? Vamos além: como você quer que 
sua vida esteja em 2, 3 ou 5 anos? Quanto você quer estar fatu-
rando financeiramente? Quais bens materiais deseja adquirir? 
No que deseja estar trabalhando? Como quer sua vida conjugal? 
Onde você quer estar? 
       Se você não conseguiu ter clareza da sua vida  
atual e do que deseja para o futuro, como acredita que  vai 
sair do lugar? Mesmo quando programamos um GPS,  
precisamos dar um ponto de partida e indicar o ponto onde 
queremos chegar para que ele trace a melhor rota e nos  
oriente. E este é o primeiro papel do Coach... ajudar o 
Coachee a identificar seu estado atual e em seguida seu estado  
desejado. Isso se faz através do auto-conhecimento, 
com perguntas poderosas e ferramentas práticas. Há  
quantos anos você vem fazendo planos de mudança e se olhar 
para trás muito pouco aconteceu? Como espera que sua vida 
seja diferente, se talvez esteja num piloto automático, repetindo 
todos os dias as mesmas atitudes? Então, na sequência traçamos 
um plano de ação, para o coachee passar a trilhar o caminho 
que vai levá-lo até onde deseja. 
       Simples assim? Não. Já aconteceu com você ou conhece 
alguém que não estava satisfeito com seu corpo (estado atual)  e 
sabia quanto gostaria de pesar para se sentir bem (estado dese-
jado) e o nutricionista passou o melhor plano alimentar possível 
e orientou a exercícios físicos (Plano de ação), mas em poucos 
dias tudo isso foi deixado de lado? Racionalmente é muito claro, 
mas são nossas emoções que nos sabotam. Trazemos travas 
emocionais da nossa infância, mágoas, frustrações, inseguran-
ças e muita raiva de nós mesmos, que nos fazem desistir daquilo 
que é importante ou mesmo nos prejudicarmos. E como está 
gravado nas emoções e não em nossa razão, nem lembramos 
muitas vezes. Mas o Coaching Integral Sitêmico, destrava nossas 
limitações emocionais e nos dá o que chamamos de Inteligên-
cia Emocional, alavancando nossa vida em todas as áreas. Você 
se identificou com o Coaching? Procure um profissional da área 
e marque o que chamamos de Sessão Experimental. Não tem 
custo e vai esclarecer se o Processo serve para o que você busca! 
Até quando vai esperar a vida acontecer por você?

Danusa Lazzari
Master Coach

danusa.lazzari@gmail.com
(51) 997338085
Sobradinho - RS

O poder do 
Coaching

Danusa Lazzari
danusa.lazzari@gmail.com
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o inverno?
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>> Saudade é 
um sentimento 
que, quando 
não cabe 
no coração, 
escorre pelos 
olhos.
Bob Marley

Frase da 
semana

Ingressamos em mais um inverno. É, sem dúvida, a es-
tação mais desafiante para todos os seres vivos, que assim 
precisam se submeter ao frio, das mais variadas intensida-
des, e tentar driblar as adversidades do clima nessa época. 
Não apenas no Sul do Brasil, ou nos extremos meridionais 
do globo, mas em especial no Hemisfério Norte baixas tem-
peraturas acarretam problemas de logística e de saúde, agra-
vadas com umidade persistente e chuvas continuadas. Mas 
o inverno é assim mesmo, e precisamos aprender a convi-
ver com ele. Do contrário, melhor mudar de vez por todas 
para regiões de clima tropical, que ocupam a imensa parte 
do planeta, e onde tudo sempre será sol.

De todo modo, pelos próximos três meses, até meados 
de setembro, estaremos no inverno. O ideal é que todos os 
seres humanos tivessem condições e meios para enfrentar 
o frio e as chuvas de maneira a preservar a saúde. Bem sa-
bemos que um mundo ideal como esse não existe, e talvez 
nunca consigamos promover igualdade de poder aquisiti-
vo para tanto. Por isso, o inverno é de certo modo uma es-
tação dos remediados e dos fortes, porque quem vive nas 
classes sociais mais baixas está muito mais submetido ao 
frio, e a mesma ameaça paira sobre crianças e idosos. Estes 
sempre são prejudicados pelo clima, pelas baixas tempera-
turas, quando precisam estar fora de casa. É ótimo, é bom 
comemorar o frio, o inverno, mas é bom para quem pode, 
e essa alegria não deixa de ser um tanto egoísta. A cada dia 

ou noite em que o ven-
to zune e a geada cai, lá 
fora perambulam pelas 
ruas todos aqueles que 
a sociedade, pelas mais 
variadas razões, desa-
lojou de seus lares.

Apesar deste ônus 
evidente que, enquan-
to coletividade, carre-
garemos conosco, pois 
ainda não fomos capa-
zes de alcançar um es-

tágio de organização, justiça e ética que leve a pensar a solu-
ção dos problemas sociais, é fato que o inverno traz também 
algumas boas recordações. Não é por acaso época de ber-
gamotas? Como elas ficam suculentas e saborosas quando 
as primeiras geadas se formam e depois o sol intenso cola-
bora na maturação. E não é igualmente a época do pinhão? 
Passa Sete faz dele uma festa, explorando as mais variadas 
formas de uso desse gostoso alimento na culinária. E não é 
ainda a época do ano em que o vinho, para os do Sul, ape-
tece mais do que nunca? Eis uma estratégia para aquecer o 
corpo nas noites geladas, enquanto o papo rola solto à roda 
do fogão. E, claro, o onipresente chimarrão, que alguns to-
mam até mesmo enquanto se douram ao sol no verão, no 
inverno reina absoluto em todos os lares. Além de um bom 
e saboroso café quentinho!

Na alimentação, pratos saborosos e nutritivos que forne-
cem calorias vão para a mesa. Massas, lasanhas, sopas salga-
das bem temperadas, uma galinhada a capricho, um moco-
tó de primeira, as carnes assadas de porco ou um churras-
co suculento, tantos pratos típicos que se ajustam tão bem 
ao paladar de italianos, alemães, portugueses e africanos, 
ganham amplo e merecido destaque. E se lembrarmos, afi-
nal, que amanhã, sábado, comemora-se o Dia de São João, 
estamos feitos de vez. Da cana-de-açúcar nos chega a gara-
pa; das lavouras guardou-se o amendoim a ser torrado; tem 
ainda o quentão, o pinhão, a pipoca, a batata-doce assada 
(na fogueira, de preferência, mas também no forno do fo-
gão a lenha ou no forno de pão), tudo aguarda por pessoas 
com fome e bom paladar. 

Assim, junho, o mês que traz consigo o inverno, também 
nos brinda com alimentos, pratos e calor humano em con-
dições de fazer frente a essa friagem toda, de garantir ener-
gia e saúde. Pelas ruas, o charme transparece na preocupa-
ção das pessoas, em especial das mulheres, de estarem ali-
nhadas, protegidas, elegantes. Pelos próximos meses, bem 
sabemos, em cada cidade, em cada rua ou esquina, presen-
ciaremos um desfile de modas. São estes pequenos (lindos) 
detalhes que ao menos nos deixam mais animados para en-
carar o inverno. Portanto, boa estação do frio para todos!

Festa de São João
Um vídeo sobre a 

festa de São João de 
Linha Carijinho pos-
tado pela Casa da 
Cultura está “bom-
bando”, e foi com-
partilhado por um 
número expressivo 
de apreciadores. Não 
resisti em estabele-
cer um contato com 
a entusiasta Direto-
ra de Cultura e Tu-
rismo, Ingrid Her-
mes, que assim se ex-
pressa sobre este tra-
dicional evento que 
ocorre logo mais:

“Dia 23 de junho, em Linha Carijinho, Sobradinho, 
comemora-se uma das mais genuínas festas de nosso mu-
nicípio. Durante o dia 23 é festejado o dia de São João, 
mas somente depois da meia noite, quando realmente é dia 
de São João, é que acontece o momento mais esperado. 

Quando a fogueira acesa em homenagem ao Santo já se 
encontra em brasas, bravos e corajosos homens, algumas 
mulheres também, se aventuram com muita fé e devoção 
na passagem de pés descalços, sobre as brasas.

Esta tradição em Linha Carijinho, não é de hoje. Já fa-
zem mais ou menos uns 70 anos que tudo começou com 
uma aposta entre Seu Ceolin e Seu Ruoso. Seu Ceolin pro-
vou que passava pelas brasas sem se queimar, e essa tra-
dição durante a festa de São João continua até hoje, onde 
descendentes da família e outros corajosos arriscam essa 

passagem, somente 
na noite de São João.

Esta festa traz 
para Sobradinho 
muitos curiosos e 
devotos do Santo, 
além de manter as 
tradições religiosas 
trazidas pelos por-
tugueses, que tan-
to agradam adultos 
e crianças. A Secre-
taria de Turismo só 
tem a elogiar esta co-
munidade que man-
tém viva as tradições 
e costumes do povo, 
que incentiva e culti-

va hábitos da cultura de nossos antepassados.
A Casa da Cultura editou um vídeo, onde os persona-

gens convidam para essa festa, o qual foi compartilhado 
por dezenas de pessoas em colaboração a essa manifesta-
ção popular. As festas juninas sempre foram um momento 
de descontração e diversão, e hoje em dia também um fator 
gerador de turismo, de renda e de manifestação cultural.

Quem ainda não viu ou participou desse evento deve, 
sim, aproveitar (já que é uma vez só por ano) e ir até Li-
nha Carijinho nesse dia para, junto com a comunidade, 
desfrutar dessa festa que tem muita comida e bebida tí-
pica, gente corajosa, hospitaleira, de fé e de palavra. E 
viva São João!”

Ingrid Hermes
Diretora de Cultura e Turismo

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Ingressamos em 
mais um inverno. Se 
com ele vêm o frio e 
a chuva, é também a 
época de bergamota, 
pinhão, vinho, 
quentão, mocotó...”



Uma aluna nota 10 na Escola Estadual Cristo Rei
>> EDUCAÇÃO   Estudante Andréia Cristine Henkes ganhou um notebook novo da 
Objetiva Escola de Profissões de Sobradinho
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Uma redação nota 10. Uma estu-
dante esforçada, professores de-

dicados e equipe diretiva engajada na 
causa. Essa receita deu à aluna da Es-
cola Estadual Cristo Rei, Andréia Cris-
tine Henkes um notebook novo para 
suas atividades escolares. 

Há algumas semanas, na Objetiva 
Escola de Profissões de Sobradinho, 
houve a reunião com representantes 
de todas as escolas participantes do 
projeto aluno nota 10 para a escolha 

do melhor texto dentre todos os par-
ticipantes. Andréia sagrou-se vence-
dora. 

Além da aluna contemplada com 
um notebook, foram entregues prê-
mios em dinheiro para a professo-
ra Márcia Lisboa e a direção da Es-
cola Cristo Rei, de Passa Sete. A Es-
cola Objetiva tem como meta incen-
tivar os alunos a terem sempre boas 
notas, como fruto da disciplina e de-
dicação aos estudos.

Alunos das es-
colas municipais 
de Passa Sete rea-
lizam visitas à Bi-
blioteca Pública pe-
riodicamente. No 
local, além de ma-
nusearem e lerem 
livros, os estudan-
tes assistem a fil-
mes e ouvem histó-
rias contadas pela 
professora Danie-
la Puntel Trindade. 

Todos conside-
ram o ambiente 
muito aconchegan-
te. As visitas podem 
ser agendadas na 
Secretaria de Edu-
cação.

O município de Passa Sete teve inúmeros prejuízos com as chuvas. Bueiros, 
pontes e estradas sofreram diversas avarias. 

No entanto, a Secretaria de Obras já realizou a maioria dos reparos necessá-
rios, sobretudo em acessos para o reestabelecimento do fluxo normal de trânsito.

A Prefeitura de Passa Sete 
recebeu,  na semana passa-
da, um ônibus escolar do Pro-
grama Caminhos da Escola. 
O contrato para aquisição foi 
realizado pelo prefeito Berti-
no Rech na empresa Merce-
des-Benz em 16 de março de 
2017. Trata-se de um ônibus 
escolar rural no valor de R$ 
230.210,00, e irá beneficiar 
alunos das Escolas Municipais.

Conforme a secretária de 
Educação Rafaela Rech o veí-
culo é o início da renovação 
da frota escolar, tendo como 
objetivo um maior conforto 
aos estudantes. “Vamos bus-
car sempre melhorias às es-
colas e estudantes. Nosso em-
penho sempre será em prol do 
bem estar”, diz.

Conhecimento que 
começa na infância

Estradas estão 
sendo recuperadas

Passa Sete recebe novo ônibus escolar
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>> IBARAMA   Procissão foi realizada pelas ruas 
de Ibarama e na Matriz São Paulo Apóstolo grande 
missa foi celebrada

Celebração de 
Corpus Christi 

reúne centenas 
de pessoas

A beleza do tradicional ta-
pete de Corpus Christi 

chamou a atenção no muni-
cípio de Ibarama na quinta-
-feira, 15. A Igreja Católica, 
juntamente com a comuni-
dade, celebrou o mistério 
da eucaristia, o sacramento 
do corpo e do sangue de Je-

sus Cristo. A data foi come-
morada com missa na Igre-
ja Matriz São Paulo Apóstolo 
e procissão sobre o tradicio-
nal tapete de Corpus Christi.

Uma verdadeira obra de 
arte foi confeccionada por 
membros da comunidade, 
Emaús, pelas escolas das 

redes Municipal e Estadu-
al, além de funcionários da 
prefeitura. A procissão, que 
reuniu centenas de pesso-
as, foi liderada pelo pároco, 
padre José Vicente de Lima, 
congregando Escolas, enti-
dades, famílias e a socieda-
de em geral.

O prefeito André 
Carlos Da Cas, sempre 
preocupado em pro-
porcionar ambientes 
adequados e convi-
dativos aos morado-
res de Ibarama, jun-
tamente com a Secre-
taria de Obras, solici-
tou um embelezamen-
to geral no município, 
com limpeza, plantio 
de flores, pintura de 
faixas e cordões. 

A ação tem como 
objetivo tornar o “ber-
ço da imigração italia-
na” no Centro Serra 
mais bonito e aprazí-
vel a todos.

Município de Ibarama 
muito mais bonito

Na manhã de quar-
ta-feira,  14,  estiveram 
reunidos os gestores das 
escolas municipais jun-
tamente com a secretá-
ria de Educação Luci-
neia Menegassi Cassol, 
a coordenadora peda-
gógica Naranei Giacobe 
e o vice-prefeito Silva-
no De Gaspari, com re-
presentantes do Progra-
ma União Faz a Vida Luci 
Fornari Abreu, assesso-

ra de Relacionamentos 
do Sicredi e Elisabeth 
Garcia Costa, assessora 
pedagógica do projeto.

Neste primeiro mo-
mento houve uma for-
mação para gestores 
que será ampliada em 
julho para os professo-
res municipais, trazen-
do orientações para for-
mulações de planos de 
formação dos educado-
res bem como acessó-

rias pedagógicas para 
as escolas. O Programa 
chamado União Faz a 
Vida, desenvolvido pelo 
Sicredi, tem como obje-
tivo construir e viven-
ciar atitudes e valores 
de cooperação e cida-
dania, por meio de prá-
ticas de educação coo-
perativa, contribuindo 
para a educação integral 
de crianças e adolescen-
tes, em âmbito nacional.

Gestores realizam 
formação do Programa 
União Faz a Vida

>> Grande procissão percorreu a rua principal de Ibarama

>> Missa foi realizada na Matriz São Paulo Apóstolo

>> Grupo se reuniu no Centro de Eventos

>> Praças estão recebendo especial atenção

>> Funcionários realizam limpeza e embelezamento



Parceria com a Cotriel possibilita 
entrega de mudas de árvores
>> MEIO AMBIENTE   Cultivo das árvores  nativas e frutíferas da região possibilitará 
uma série de vantagens para a população do município no futuro
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A Administração 
Municipal de 

Estrela Velha, jun-
tamente com o ge-
rente da Cotriel, 
Flávio Frighetto, 
realizou nesta ter-
ça-feira, 20, a dis-
tribuição de mu-
das de árvores na-
tivas e frutíferas da 
região para a po-
pulação do municí-
pio.  Foram distri-
buídas mudas de 
Pitangueira, Araçá, 
Pau Brasil, Cerejei-
ra dentre outras. 

Segundo a pre-
fe i t a  m u n i c i p a l 

Cecilia Montagner 
Ceolin, o cultivo 
de árvores possi-
bilita uma série de 
vantagens a todos 
além de propor um 
cuidado especial 
ao meio ambiente. 

Estiveram pre-
sentes também na 
distribuição das 
mudas o secretá-
rio municipal de 
Obras ,  Serviços 
Públicos e Trânsi-
to, Tarcisio Arcan-
gelo Somavilla, e 
Dione Krise, técni-
co da Empresa Am-
bitek.

Na última segunda-
-feira, 19, a gerente re-
gional do Sesc de Cruz 
Alta, Adriane Espíndola 
esteve em Estrela Velha 
entregando o troféu do 
Dia do Desafio ao muni-
cípio. Receberam a pre-
miação a prefeita Cecií-
lia Montagner Ceolin e a 
secretária de Assistên-

cia Social e Cultura, Sa-
brina Somavilla. 

Neste ano, mesmo 
com a chuva, escolas, 
empresas, órgãos pú-
blicos e entidades con-
seguiram motivar seus 
integrantes a pratica-
rem 15 minutos de al-
gum tipo de atividade 
física, seja dança, corri-

da, caminhada ou outra 
atividade. 

Conforme o resultado 
oficial divulgado no site 
do Sesc, Estrela Velha 
obteve a participação de 
28,94% da população, 
vencendo a cidade de 
Cerro Branco, que mo-
bilizou apenas 28,33% 
de seus habitantes.

Município recebe troféu 
do Dia do Desafio

No último dia 13, estiveram reuni-
dos na sala de reuniões do Centro Ad-
ministrativo Hilário João Ceolin, o vi-
ce-prefeito Cláudio Puntel dos Santos, 
secretária municipal de Saúde, Julha-
ne Ceolin, secretária municipal de As-
sistência Social, Cultura e Turismo, Sa-
brina Somavilla, com o padre Laércio 

Rodrigues dos Santos e representan-
tes da Pastoral da Criança. 

A reunião teve como objetivo forma-
lizar o apoio da Administração Muni-
cipal nos trabalhos desenvolvidos pela 
Pastoral da Criança em Estrela Velha, o 
município precisa de lideres para auxi-
liar na missão da Pastoral da Criança.

Equipe da Pastoral da 
Criança visita a Prefeitura
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>> VIVER É HOJE   Espaço Cultural Rech inaugura na noite deste sábado, com peça no 
Salão Paroquial Católico, e preenche uma lacuna em Sobradinho e região

Sábado para conferir um novo local para a cultura

A partir deste sába-
do, 24, o município 

de Sobradinho terá um 
novo espaço para que 
a comunidade regio-
nal desfrute de ativida-
des culturais. O Espa-
ço Cultural Rech inau-
gura oficialmente com a 
peça “Viver é Hoje”, es-
crita pelo argentino Da-
rio Loinaz Camacho. O 
evento será realizado no 
Salão Paroquial Católico, 
a partir das 19 horas, e 
toda a renda será rever-
tida para a Associação 
dos Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) de 
Sobradinho e Liga Femi-
nina de Combate ao Cân-
cer (LFCC).

Mantido pelas Orga-
nizações Rech, o Espa-
ço Cultural Rech surgiu 
como uma forma de re-
tribuir o carinho e a con-
fiança da comunidade, 
oportunizando momen-
tos de lazer e cultura da 
região. Conforme a pre-
sidente do grupo, Vivia-
na Rech, todos os even-
tos serão beneficentes, 
com apoio à entidades 
assistenciais do muni-
cípio e do Centro Serra. 
A entidade não terá fins 

lucrativos.
Através de Viviana e 

de Dario Camacho, a re-
portagem da Gazeta da 
Serra teve acesso a uma 
entrevista exclusiva com 
as atrizes Renata Loi-
naz e Alana Assaf, pro-
tagonistas da peça “Vi-
ver é Hoje”. 

Elas falam da expec-
tativa para o evento des-
te sábado, contam um 
pouco de suas trajetó-
rias e também falam so-
bre a obra que será le-
vada para o palco do So-
bradinho Piscina Clube. 
Confira:

 
     Entrevistador:  
Renata, você já tem no 
seu currículo uma va-
riedade de obras que se 
apresentam em diferen-
tes países, e temos vis-
to que a característica 
principal de sua partici-
pação em todas elas tem 
sido sempre uma atua-
ção impecável. Como é 
ser atriz em vários idio-
mas, com várias temáti-
cas, e em diferentes lu-
gares?

Renata Loinaz:  
“Considero o teatro uma 

das melhores ferramen-
tas de comunicação que 
temos para transmitir 
sensações, fatos, ideias, 
sentimentos, emoções, 
enfim, através dele po-
demos abordar temas da 
realidade, ou seja, utili-
zamos esse mecanismo 
para deixar mensagens 
com fundamentos mais 
impactantes, outras ve-
zes menos importan-
tes, mas o que realmen-
te é gratificante, é o pra-
zer de aprender com as 
experiências das pesso-
as, entender a dor delas, 
aplaudir o amor e poder 
se colocar por momen-
tos no lugar dessas pes-
soas, através das perso-
nagens. Atuar é o que eu 
amo, entregar tudo de 
mim a personagens é o 
que realmente me faz fe-
liz, é uma troca, e me faz 
entender melhor as situ-
ações da vida para en-
frentá-las diariamente. 
Isso é Universal, isso é do 
ser humano em qualquer 
lugar do mundo”.

Entrevistador:
Renata, temos visto 

que em “Viver é hoje”, 
Dario Camacho, o autor, 
aborda um assunto um 
tanto delicado como é o 
câncer infantil, isto não 
faz com que seja uma 
peça muito triste?

Renata Loinaz:  
“Viver é hoje”, não é uma 
peça triste, dá para rir 
muito, ela é uma história 
de superação de vida, de 
amor, de fatos que acon-
tecem no nosso dia a dia, 
e uma realidade que está 
bem na nossa frente. Ela 
nos faz entender que nin-
guém é bom sozinho, que 
precisamos uns dos ou-
tros, que muitas vezes 
o que mais precisa uma 
pessoa não é de dinhei-
ro, o que realmente pre-
cisa é do tempo de al-
guém, da preocupação, 
do apoio diante do que 
você está passando ou 
sentindo. E isso se pode 
notar claramente quan-
do o autor nos mostra a 
grande diferença que faz 
essa atenção e cuidados 

durante todo o percurso 
de vida de uma pessoa, 
até o resultado final da 
sua luta contra uma do-
ença como o câncer. “Vi-
ver é hoje” tenta desde 
seu ponto de vista prin-
cipal deixar a melhor das 
mensagens, “a da impor-
tância do amor ao próxi-
mo”, e mostra que a ale-
gria e o amor são os me-
lhores remédios para 
tudo, por isso aborda um 
tema tão dolorido com 
tamanho frescor e toque 
de comédia. Acho que já 
contei bastante... quero 
vocês na plateia!” 

Entrevistador:  
Alana, que há pouco 
tempo a gente assistiu 
na televisão (SBT), com 
participações na novela 
“Carinha de Anjo”, e sa-
bemos que tanto você 
como Renata já tem um 
extenso currículo, com 
atuações em outros paí-
ses e de idiomas diferen-
tes, como é aos 13 anos 
coordenar essa varieda-
de de “talentos” e situa-
ções diferentes? 

Alana Assaf:  
“Eu comecei a atuar com 
cinco anos de idade. Meu 
início foi no México, exa-
tamente em Puebla, e 
construir uma persona-
gem nunca é fácil, mas 
em “Viver é hoje” se tor-
na um pouco menos difí-
cil, principalmente pelo 
elevado nível de quali-
dade, profissionalismo 
e diversidade de Renata 
Loinaz, que é um exem-
plo de perfeição criterio-
sa na atuação, e também 
pela constante exigên-
cia da nossa diretora ar-
tística Márcia Alves, que 
sempre quer exatamen-
te o que o autor solici-
ta de cada personagem, 
e isso faz com que a gen-
te tenha que achar “nos-
sa” experiência criativa 
na atuação, de qualquer 
maneira. Às vezes não 
consigo entender como 
ela faz para administrar 
todas essas nossas loucu-
ras, mas logo em seguida 
compreendo quando vejo 
que o resultado é real-

mente muito bom”.
Entrevistador: 
Alana, alguém por 

aqui comentou que você 
também é cantora, é ver-
dade?

Alana Assaf:  
“Sim, gosto muito de can-
tar, e vou cantar aqui em 
Sobradinho num pocket 
show que será realizado 
logo depois da apresen-
tação de “Viver é hoje”. 
Como já falei “eu gosto 
muito de cantar”, agora 
vamos ver se vocês tam-
bém vão gostar que eu 
cante (tomara!)”

Entrevistador:  
Renata e Alana, o que 
poderíamos falar para 
o público em geral? Um 
verdadeiro motivo para 
assistir no próximo 24 
de Junho essa jóia que é 
“Viver é hoje”?

Alana Assaf:  
“Galera, não percam, só 
de conhecer os apelidos 
que a Sara (persona-
gem) coloca aos homens 
já é bom demais, espero 
vocês no próximo dia 24 
de junho, sábado, no Sa-

lão Paroquial Católico de 
Sobradinho, às 19 horas. 
Beijos.

Renata Loinaz:
“Na verdade eu sou 

suspeita para falar de 
“Viver é hoje”, mas se o 
motivo de saber que ab-
solutamente tudo o que 
for arrecadado através 
da bilheteria vai para a 
“Liga Feminina de Luta 
Contra o Câncer” e para 
“Apae de Sobradinho”, 
não for suficiente, posso 
prometer que realmen-
te ao assistir a peça vão 
encontrar uma obra feita 
com carinho, com amor, 
dedicação, profissiona-
lismo, feita na realidade 
por um grupo de pessoas 
que ainda acredita que 
como seres humanos a 
energia que usamos para 
destruir é a mesma que 
podemos usar para cons-
truir, e que o Espaço Cul-
tural Rech se soma a esta 
iniciativa, porque isso é 
viver, e “Viver é Hoje”! 
Então, espero vocês no 
próximo dia 24 de junho 
no Salão Paroquial Ca-
tólico de Sobradinho, às 
19 horas”.

>> Renata Loinaz: amor pelo teatro e por seus personagens >> Alana Assaf: atua nos palcos desde os cinco anos
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IMOBILIÁRIA NOVO TEMPO VENDE: Diversas pro-

priedade rurais como fazendas sítios chácaras, matos de 
acacia,  eucaliptos e pinos,  áreas para plantio de soja, mi-
lho, oliveira,  nogueira etc. Tralhamos com parceria e arren-
damentos ligue 51 999 686 878 site www.imobiliarianovo-
tempo.com.br.

VENDE

 EDITAL DE PROCLAMAS
Lorilene Marciana Olivier, Registradora Designada Civil da Comarca de  

Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habi-
litaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Registro Civil das 
Pessoas Naturais desta cidade de Ibarama/RS

1.    RONI  IVO CRUMMENAUER e JANÍ  MARCIA DA SILVA.

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-se na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito 
à Rua Victório Alberto Grando, nº250, ou pelo Fone: (51)3744-1077.

Ibarama-RS, 20 de  junho de 2017.

Lorilene Marciana Olivier - Registradora Designada.

 EDITAL DE PROCLAMAS 
Wellington Rodrigues Figueiredo Coelho, Registrador Designado Regis-

trador Civil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições le-
gais, FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

1. ÍGOR XAVIER DE CHAVES, de nacionalidade brasileira, solteiro, ser-
vidor público, nascido no dia 13 de setembro de 1982, residente e domi-
ciliado em Sobradinho-RS e DANIELA MIRELE PEREIRA, de nacionalidade 
brasileira, solteira, professora, nascida no dia 25 de novembro de 1981, 
residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 19 de junho de 2017.

Wellington Rodrigues Figueiredo Coelho - Registrador Designado.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 02/2017

 
O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados 

que dia 12 de julho de 2017, às 09 horas, na sala de reuniões da Pre-
feitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo envelopes 
de habilitação e propostas para contratação de empresa para realiza-
ção de 858,50m² de pavimentação do entorno do Centro Administrati-
vo de Lagoa Bonita do Sul. Edital e informações no site: www.lagoabo-
nita.rs.gov.br ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Aveni-
da José Luchese, nº 1199, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 23 de junho de 2017.
 

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

EDITAL DE PROCLAMAS
 Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Ar-

roio do Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habi-
litaram-se na forma da Lei e pretendem se casar:  

 1.    IVAN ROBERTO SPETH e MARCIANE KOHLS

 Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo 
Branco-075, sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

 Arroio do Tigre-RS, 21 de Junho de 2017.

 Meraci Terezinha Rech Zimmer

        Registradora Civil

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 11/2017 

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que no dia 07 de Julho de 2017, às 13 horas e 30 minutos, 
na Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10 na cidade de 
Segredo – RS se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com a 
finalidade de receber propostas e documentos de habilitação, objetivan-
do o fornecimento de materiais/produtos de higiene e limpeza para as 
Secretarias Municipais. OBS: O horário de credenciamento será das 13h 
às 13h30min, do dia 07 de Julho de 2017. Maiores informações na Se-
cretaria de Administração, na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. João Pasa, 
10, fone (51) 3745 1001, e-mail: compras@segredors.com.br, ou pelo 
site www.segredo.rs.gov.br. 

Segredo, 21 de Junho de 2017.
 
                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES 
                                   Prefeito Municipal        

�����
Dilecta Carlin Bertó, fi lhos Dalvio 

e Reissoli, fi lha Maristela, fi lha do 
coração  Evanir Bertó, noras, genro, 
netos e bisnetos convidam para 
missa de 1º ano de partida do amado 
esposo, pai, sogro, avô e bisavô

CONVITE PARA MISSA

ROMALINO FLORENTINO 
BERTÓ

a ser celebrada sábado, 24 de junho, 
às 18h, e no domingo, 25 de junho, às 
9h, na Igreja Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes, de Sobradinho.
É uma certeza que nasce com todos 

nós, a de que um dia partiremos desta 
vida rumo ao desconhecido. É o fi nal 
inevitável que todos conhecem.
Onde você está agora, esperamos 

que esteja descansando em paz, e que 
consiga sentir nossa saudade que será 
eterna!

“QUE DEUS TENHA VOCÊ NA SUA 
INFINITA PAZ!”

1) TERRENO URBANO -  R$ 120.000,00. Área de 450 
m², localizada na rua Lucindo Leão Lazzari. Bairro Pousada 
do Sol -Sobradinho – RS.

2) TERRENO URBANO – 55.000,00. Área de 390 m², 
saída para Cachoeira do Sul, Rua Borges de Medeiros, bair-
ro Copetti, Sobradinho -RS. 

3) ÁREA RURAL – R$ 95.000,00. 6 hectares com ben-
feitorias: 1 casa de alvenaria, 2 forno de estufa e 1 paiol. Lo-
calizada em Serrinha Velha – Segredo - RS

4) ÁREAS DE TERRA NO MUNICÍPIO DE LAGOÃO 
– RS. PRÓPRIAS PARA PLANTIO DE SOJA E CRIAÇÃO 
DE GADO 95.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 019/2017 
REVOGAÇÃO

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, resolvo, nos ter-
mos do artigo 49 da Lei de Licitações, REVOGAR, a licitação acima espe-
cificada, por questões de interesse público, especificamente, o ente pú-
blico modificará a forma e os motivos da contratação.

Por estas razões, revogo a presente licitação. 
Lagoão-RS, 21 de junho de 2017.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

Vende-se chácara de 1/2 hectare, 
a dois Km da cidade de Sobradinho.
 Comcasa de alvenaria - garagem e 

churrasqueira, diversas árvores 
frutíferas - produzindo.

R$ 80 mil, aceito proposta,
carro ou camionete até R$ 30 mil.

Tratar com Antonio pelo 3742-2925.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 042/2017

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna público que ficam abertas as 
inscrições para a seleção pública nº 009/2017, no período compreendido 
entre as entre às 8 horas do dia 26 de junho de 2017 até às 16 horas  do 
dia 30 de junho de 2017, junto à Secretaria Municipal de Educação, Cul-
tura, Turismo  e Desportos,  destinada ao provimento de 01 (uma) vaga 
existente, para contratação temporária, no Quadro de Servidores Públi-
cos da Administração Municipal,  para a categoria funcional de Profes-
sor do Ensino Fundamental dos Anos Finais- Disciplina de Língua Inglesa, 
carga horária de 22 horas semanais, para substituir Licença Maternidade.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, a partir 
da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 23 de junho de 2017.                                                                                        
Luiz Affonso Trevisan,                                                                                           

Prefeito Municipal.

Registre-se e publique-se em 23.06.17

Felipe de Moraes Secretti,
Sec. de Administração 

CONCURSO PÚBLICO Nº 01/2017 
EDITAL Nº 01/2017 

Ver. GILSEMAR HONNEF, Presidente da Câmara Municipal de Verea-
dores de Lagoa Bonita do Sul, TORNA PÚBLICO a abertura de inscrições 
para a realização de CONCURSO PÚBLICO destinado ao provimento de 
vaga no cargo de Técnico Legislativo. INSCRIÇÕES: Via internet, de 22 de 
junho a 06 de julho de 2017, pelo site www.premierconcursos.com.br a 
qualquer hora, desde que feita impreterivelmente até as 23h e 59min 
do último dia das inscrições. Mais informações e o edital na íntegra po-
derão ser obtidos no painel de publicações oficiais da Câmara Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, sito à Av. José Luchese, n° 830, em Lagoa Bonita 
do Sul, RS e na internet, nos sites www.camaralagoabonitadosul.rs.gov.
br. e www.premierconcursos.com.br.

Lagoa Bonita do Sul, 22 de junho de 2017.

Ver. GILSEMAR HONNEF,
Presidente da Câmara

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE 

LAGOA BONITA DO SUL

�����������
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Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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Duas pessoas ficaram feridas em 
um acidente ocorrido no final 

da tarde do último domingo, 18, na 
ERS-400. A colisão envolvendo um 
Siena e um Palio ocorreu por volta 
das 17 horas, em Passa Sete. 

Segundo informações da Bri-

gada Militar do município, a mo-
torista do Siena não teria dado si-
nal ao ingressar na estrada que dá 
acesso à localidade de Campo de 
Sobradinho, se chocando contra o 
outro veículo, que vinha no senti-
do contrário.

Os condutores dos veículos so-
freram ferimentos leves e foram 
socorridos por populares, sendo 
conduzidos ao Hospital Dr. Home-
ro, em Sobradinho. O trânsito ficou 
lento na rodovia. Os veículos foram 
removidos pelo Neto Guinchos.

Acidente na ERS-400 
deixa duas pessoas feridas

FOTO: 
DIVULGAÇÃO/BM

Seis armas brancas 
foram apreendidas pela 
Brigada Militar do Cen-
tro Serra durante ope-
ração realizada em nove 
municípios da 5ª Com-
panhia. Três veículos 
também foram apreen-
didos por licenciamen-
to vencido. A ação, de-
nominada como “Ope-
ração Bares e Simila-
res”, abordou cerca de 
184 pessoas e 53 veícu-
los. Ao todo, 24 bares e 
estabelecimentos tam-
bém foram fiscalizados.

Um indivíduo de Tu-
nas, que possuía man-

dado de prisão, foi con-
duzido ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho. 
Em Lagoão, um homem 
foi preso por resistir a 
abordagem.

Operação “Bares e Similares”
resulta em duas pessoas presas

FOTO: DIVULGAÇÃO/BM

FOTO: DIVULGAÇÃO BM

>> Veículos colidiram no final da tarde de domingo, na ERS-400, no trecho que dá acesso a Campo de Sobradinho

CENTRO SERRA

Na 22ª Sessão Ordinária que ocorreu na 
segunda-feira, 19, às 18h, os vereadores 
aprovaram os seguintes Projetos de Lei: 
PROJETO DE LEI 54 DO PODER 
EXECUTIVO COM PARECERES: 
Altera o Caput do art. 1º, o Inciso XI do 
art. 2º o Caput, o inciso I, letras A e F, e 
acrescenta letra I, no inciso II, ao artigo 3º, 
da Lei Municipal nº 3.856, de 24/09/2013 
que cria o Conselho Municipal de Política 
Cultural (CMPC) DE Sobradinho e dá outras 
providências. Essas alterações, segundo 
o Executivo, são a pedido do Executivo e 
visam a representação de mais uma entidade 
ao Conselho Municipal de Política Cultura 
de Sobradinho, um representante, titular 
e suplente, da área do Ensino Superior e 
também a adequação de nomenclatura das 
Secretarias de Educação, Cultura, Turismo 
e Desportos e da Secretaria Municipal de 
Indústria, Comércio e Serviços. 
PROJETO DE LEI 57 DO PODER 
EXECUTIVO COM PARECERES: Que 
autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, 
em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência, dois 
professores. Estas contratações visam 
atender necessidades na EMEF Seomar 
Mainardi, e EMEF Adolpho Sebastiany, 
visando suprir professor em licença 
maternidade.
Proposições apresentadas pelos 
vereadores
INDICAÇÃO Nº 80 Ver. LUIZ FREITAS: 
Que o Poder Executivo estude a possibilidade 
de dar o nome do Dr. Narciso Sebastiany a 
uma rua do município.
MOÇÃO DE RECONHECIMENTO 
da Vereadora Maxcemira Trevisan e do 
Vereador  Roberto Carlos Siman a Maria 
Ignez Olímpio Pettená Izolani.
PROJETO DE DECRETO Nº 02/2017: 
Concede título honorífi co de cidadão 
sobradinhense a Maria Ignez Olímpio 
Pettená Izolani.
O TEXTO E O TEOR DE 
CADA PROPOSIÇÃO SÃO DE 
RESPONSABILIDADE DE CADA 
VEREADOR
Acesse www.camarasobradinho-rs.
com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confi ra notícias, detalhes dos projetos 
e proposições apresentadas, legislação 
municipal e gestão administrativa da 
Câmara, entre outras informações. 
As Sessões Ordinárias ocorrem toda 
segunda-feira, às 18h, e toda população 
está convidada a participar.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2017

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 14:00 horas, do dia 06 de julho de 2017, no Centro 
Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de Patrulha 
Mecanizada e Equipamentos (Retroescavadeira e Secador de Cereais), 
Contrato de Repasse nº 840070/2016/MAPA/CAIXA – Programa PRO-
DESA. Maiores informações pelo telefone 0XX 51-3616-6161, ou pelo 
site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 23 de junho de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal
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PREFEITURA MUNICIPAL
 DE SEGREDO

PROGRAMA REFAZ 
SEGREDO 2017

Pagamento de dívida ativa com o municí-

pio, à vista com 80% de desconto de 

multas e juros até 30 de Junho. 

Para parcelamento terá 50% 
de descontos de multa e 

juros até 30 de junho.

Após dois adiamen-
tos, enfim, ocorre 

neste domingo, 25, o 
início da terceira edição 
do Campeonato Cen-
tro Serra de Futebol de 
Campo, organizado pelo 
Conselho Regional de 
Desporto (CRD) e com 
apoio da Rádio Gazeta 
FM 98.1. Nove seleções 
dos municípios da re-
gião se enfrentarão em 
uma competição mar-
cada por jogos acirra-
dos, rivalidades entre as 
equipes e também por 
muita uma integração.

As nove seleções fo-
ram divididas em três 
chaves, cada uma com 
três equipes.  Assim 
como nos anos anterio-
res, os jogos serão dis-
putados em três cate-
gorias: veterano, equipe 
B e equipe A. De acordo 
com o presidente Artê-
mio Paulo Drachler, nes-

te ano todos os municí-
pios – com exceção de 
Salto do Jacuí, que man-
dará seus jogos em Es-
trela Velha – vão sediar 
os duelos. No ano ante-

rior, por exemplo, ha-
viam sido definidas três 
sedes fixas durante todo 
o campeonato.

A primeira fase terá 
jogos em turno e retur-

no, em seis rodadas, e 
se estende até o dia 30 
de julho. As duas equi-
pes melhores colocadas 
avançam para a segunda 
fase, que terá sua tabela 
com datas definida pos-
teriormente, bem como 
as semifinais e final. Os 
jogos continuarão ocor-
rendo aos domingos, 
com os veteranos atuan-

do às 9h45. Depois, pela 
tarde, ocorrem os jogos 
da equipe B (13h15) e 
principal (15h15).

Em 2016
Após disputa por pê-

naltis, a seleção de Es-
trela Velha sagrou-se 
campeã da segunda 
edição do Campeonato 
Centro Serra na catego-

ria principal. A equipe 
bateu Lagoão, algoz de 
2015, por 3 a 1, depois 
de empate sem gols no 
tempo normal, em par-
tida disputada no Cam-
po da Juvenilha. Ibara-
ma e Arroio do Tigre 
foram as campeãs nas 
categorias veterano e 
equipe B, respectiva-
mente.

Após adiamentos, Centro Serra 
de Futebol abre neste domingo
>> CAMPEONATO REGIONAL   Nove seleções disputam o torneio em três diferentes 
categorias. Gazeta FM transmite duelo entre equipes de Lagoão e Sobradinho

As chaves:
      Grupo A:

Arroio do Tigre, Estrela Velha, Salto do Jacuí

Grupo B:
Ibarama, Lagoão, Sobradinho

Grupo C:
Lagoa Bonita do Sul, Passa Sete, Tunas

Primeira rodada:

25/06
Grupo A: Salto do Jacuí x Arroio do Tigre – Campo 

da Colônia Juvenilha (Estrela Velha)
Grupo B: Lagoão x Sobradinho – Campo do Esporte 

Clube Maringá*
Grupo C: Passa Sete x Tunas – Campo do São Pedro 

(Campo de Sobradinho)
*OBS: A Gazeta FM transmite ao vivo o duelo entre 

Lagoão e Sobradinho, categoria principal, a partir das 
15h15 deste domingo

>>  No ano passado, a seleção de Estrela Velha se sagrou campeã do Centro Serra

JACKSON MATTANA/ARQUIVO GAZETA

Ocorreu entre os últi-
mos dias 3 e 4, na Casa 
Central do Estilo Asam-
co, em Santa Maria, o úl-
timo seminário técnico 
do tradicional e concei-
tuado Programa de For-
mação Instrutores da Fe-
deração Gaúcha do Estilo 
Asamco de Arte Marcial. 
O programa iniciou em 
abril de 2015, constituído 
por instrutores de várias 
cidades do Rio Grande do 
Sul, teve como objetivo 
habilitar e instrumentali-
zar os participantes para 
a docência adequada dos 
módulos do Estilo Asam-

co, com as realizações de 
estudos, pesquisas e prá-
ticas, baseados nos co-
nhecimentos científicos, 
didáticos e pedagógicos.  

O presidente da Asso-
ciação Centro Serra de 
Artes Marciais (Acsam) 
e professor Jerônimo Je-
sus Dalberto, faixa pre-
ta 2º Dan, foi um dos ins-
trutores que obtiveram a 
conclusão do programa 
de formação (PFI), o qual 
terá cerimônia de forma-
tura no dia 8 de outubro, 
durante o 3º Campeonato 
Internacional de Asam-
co que ocorrerá em San-

ta Maria. 
O fundador do esti-

lo, supremo grão-mestre 
Roberto Nochang Car-
neiro e o presidente da 
Confederação Brasileira 
de Asamco, grão-mestre 
Geovani Bitencourt De-
lavechia, coordenaram 
as atividades formativas. 
Inclusive, autorizaram a 
realização do 7º seminá-
rio do PFI para que fos-
se sediado pela Acsam, 
em Sobradinho, durante 
os dias 8 e 9 de outubro 
de 2016. 

Esta capacitação pos-
sui chancela do Progra-

ma Internacional Escue-
las Hermanas pela Paz 
(Argentina), Clube dos 

Faixas Preta Sr Carneiro, 
Confederação Brasileiro 
de Hapkido Interestilos 

(Brasil) e Escolas de Ar-
tes Marciais José Coelho 
(Espanha). 

Professor da Acsam conclui formação do Estilo Asamco 

>>  Evento foi realizado em Santa Maria, na Casa Central do Estilo Asamco

DIVULGAÇÃO
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>>  SOBRADINHO   Chefe do Cartório Eleitoral, Maria Ignez Izolani será agraciada com 
moção de reconhecimento e vai virar cidadã sobradinhense

Vereadores aprovam projetos e 
concessão de título honorífico

Município de Passa Sete

Iptu 2017
pAGAMENtO pARCELADO:

próximo vencimento em:

30 DE juNhO
30 DE juLhO
sem desconto

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOA BONITA DO SUL

A  Prefeitura Municipal de 
Lagoa Bonita do Sul comunica 

que o pagamento do IPTU referente ao 
ano de 2017  até o dia 30 de junho 
terão desconto de  10% desconto. 

Os contribuintes deverão retirar os carnês na 
prefeitura e efetuar o pagamento na tesouraria. 

Os recursos arrecadados com o IPTU serão revertidos em 
melhorias de infraestrutura na cidade.

Dois projetos de lei fo-
ram aprovados por 

unanimidade na sessão 
ordinária da Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho, realizada na gelada 
noite desta segunda-fei-
ra, 19, no Plenário Ott-
mar Kessler. As duas pro-
postas são de autoria do 
Executivo e estavam bai-
xadas para análise nas co-
missões desde a última 
semana. O projeto de lei 
nº 54 altera trechos da lei 
que cria o Conselho Mu-
nicipal de Política Cultu-
ral (CMPC) de Sobradinho 
e dá outras providências. 

Conforme a justificati-
va da matéria, as altera-
ções visam aumentar a re-
presentatividade do con-
selho, incluindo repre-
sentantes da área do en-
sino superior e também 
a adequação de nomen-
clatura das secretarias. Já 
o projeto de lei nº 57 au-
toriza o Executivo a con-
tratar temporariamente, 
sem necessidade de con-
curso público e para aten-
der situação de emergên-
cia, dois professores. Eles 
serão designados para 
atuar nas escolas Adolpho 
Sebastiany e Seomar Mai-

nardi, suprindo ausência 
de professor em licença 
maternidade.

Os parlamentares tam-
bém aprovaram uma mo-
ção de reconhecimento e 
a concessão de título ho-
norífico de cidadão sobra-
dinhense para a chefe do 
Cartório Eleitoral de So-
bradinho, Maria Ignez Izo-
lani, pela sua atuação na 
53ª Zona Eleitoral e tam-
bém pela luta contra o fe-
chamento da unidade no 
município. A entrega das 
homenagens ocorrerá em 
um jantar no próximo sá-
bado, 24.

Críticas ao rigor nas 
fiscalizações

Na tribuna, o discurso 
que mais chamou a aten-
ção foi o de Valdecir Bi-
lhan (PTB), que criticou 
o rigor na fiscalização 
dos produtos oriundos 
da agricultura familiar. Se-
gundo ele, seu estabeleci-
mento foi novamente vi-
sitado pelos fiscais, onde 
apreenderam 100 quilos 
de mandioca. “O que será 
feito com o pequeno pro-
dutor? Quem sofre com 
isso são os menos favore-
cidos. Estas leis não tem 

cabimento, pois foram fei-
tas para os grandes cen-
tros”, detona.

Tuki Siman (PDT) se 
solidarizou e disse que 
as leis devem ser cumpri-
das, mas que, acima de 
tudo, deveria haver o bom 
senso. Elemar Lazzari 
(PMDB) também afirmou 
ser contra a fiscalização 

rigorosa. Já Adão Weber 
(PMDB) destacou que é 
preciso uma maior união 
entre os agricultores fa-
miliares. Dentro desta po-
lemica, a presidente Ma-
xcemira Trevisan (PDT) 
pretende convocar os fis-
cais da vigilância sanitaria 
para explicações na próxi-
ma sessão ordinária.

O que os vereadores disseram na tribuna
MANINHO LIBRELOTTO 

(PP) – Destacou mais 
uma edição Festival do 
Cabrito, realizado em Linha 
Herval no último final de 
semana e que teve público 
de mais de 400 pessoas. 
Também parabenizou João 
e Maicon, que abriram um 
novo espaço de shows em 
Sobradinho, trazendo mais 
opções aos jovens para se 
divertirem à noite.

PRETA TEICHMANN 

(PSDB) – Trouxe uma 
informação de grande 
importância em relação 
a área da saúde, de que 
sua solicitação feita no 
Ministério da Saúde para 
aquisição de equipamentos 
da UBS do Bairro Vera Cruz 
será atendida. Um ofício foi 
encaminhado ao secretário 
Nilo Wietzke, pedindo que 
seja inserido CNPJ e senha 
do Fundo Municipal de 
Saúde no site do Governo 
Federal, habilitando o 

município a receber os 
recursos para expansão do 
SUS.

JEFERSON MATTANA 
(PSB) – Destacou que 
o princípio básico do 
vereador é legislar e 
fiscalizar, mas que nada 
o impede de trabalhar 
junto ao Executivo em 
prol do município e 
parabenizou Preta pela 
notícia. Falou também 
sobre a repercussão de 

seu comentário na sessão 
passada, sobre cargos 
que, segundo ele, são 
menos importantes do que 
investimentos na educação. 
Disse que nada tem 
contra os cargos e pessoas 
citadas, mas que para ele 
o mais importante é ter 
professores nas escolas.

TUKI SIMAN (PDT) – 
Criticou a inauguração 
da nova ponte na RSC-
287, apesar de aprovar o 

governador José Ivo Sartori. 
Diz que foi lamentável toda 
a parafernalha montada 
para inaugurar uma ponte 
de 22 metros e uma obra 
que demorou seis meses 
para ficar pronta. Segundo 
ele, motoristas tiveram 
prejuízos incalculáveis, e 
que essa inauguração foi 
uma “pequenez”.

ELEMAR LAZZARI 
(PMDB) – Falou sobre 
a Festa de São João de 

Linha Carijinho, que ocorre 
nesta sexta-feira, com 
a tradicional passagem 
sobre as brasas e convidou 
todos os presentes para 
comparecerem ao evento.

MANINHO FREITAS (PP) 
– Mais uma vez, cobrou a 
nomeação de um titular 
para a secretaria municipal 
de Agricultura, cargo este 
que está sendo acumulado 
pelo prefeito Maninho 
Trevisan. 



Alunos da Tia Antoninha 
conhecem estúdio da Gazeta FM
>> NOSSA RÁDIO   Insti tuição da localidade de Vila Tamanduá conta com creche e 
educação infanti l. Grupo também visitou a redação do Jornal Gazeta da Serra
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Doze alunos da Esco-
la Municipal de Edu-

cação Infantil Tia Antoni-
nha, de Vila Tamanduá, 
interior de Segredo, es-
tiveram visitando o estú-
dio da Rádio Gazeta FM 
98.1 na tarde desta ter-
ça-feira, 20, em Sobradi-
nho onde puderam co-
nhecer de perto o funcio-
namento de uma emisso-
ra radiofônica.

Acompanhados da 
professora Marineusa 
Souza dos Passos e as 
servidoras Marinês Pap-
pis Baierle e Luciane Pi-
menta, as crianças, a 
maioria na faixa etária 
dos cinco anos, foram 
recebidos pelo comuni-
cador Adriano Setti, que 
apresenta o programa 
“Radioatividade”.

Setti explicou como é 

feita a transmissão dos 
programas que chegam 
diariamente aos milha-
res de ouvintes da Ga-
zeta espalhados pela re-
gião Central. O grupo 
também aproveitou para 
conhecer a redação do 
Jornal Gazeta da Serra, 
onde conversaram com o 
jornalista Mateus Souza 
e a colunista social Eva-
nir Bertó.

>> Grupo fez viagem de 20 quilômetros para visitar o estúdio da Gazeta FM

>> Alunos da Escola Tia Antoninha conversam com o comunicador Adriano Setti 

FOTOS: MATEUS SOUZA

Alunos da Escola Esta-
dual Silvano Luiz da Sil-
va, da localidade de Cam-
po de Sobradinho, interior 
de Passa Sete, estão desen-
volvendo o projeto “Jor-
nal na Escola”. E, para en-
tenderem como funciona 
a rotina produtiva de uma 
redação jornalística, eles 
conversaram com o jorna-
lista Mateus Souza, chefe 
de redação do Jornal Ga-
zeta da Serra e também 
repórter da Rádio Gaze-
ta FM na manhã do últi-
mo dia 12, na sede da edu-
candário.

À convite da professo-
ra Reni Ruoso, coordena-
dora do projeto, Souza fez 

uma breve abordagem so-
bre o jornalismo, explicou 
o passo a passo da produ-
ção de uma reportagem, 
desde a definição da pau-
ta até a diagramação e im-
pressão da página. Tam-
bém contou um pouco de 

sua trajetória na profissão, 
iniciada há cinco anos, e 
respondeu diversas dúvi-
das dos estudantes.

A diretora Daiani Cris-
tina Rech agradeceu a dis-
ponibilidade de Souza em 
se deslocar até a localida-

de e, ao final do bate-pa-
po com os alunos, entre-
gou ao jornalista uma lem-
brança da escola: um pote 
de vidro com biscoitos, 
que integra o projeto “Gen-
tileza: passe adiante”, de-
senvolvido na instituição.

PASSA SETE

Jornalista da Gazeta conversa 
com alunos da Escola Silvano Luiz

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9896-9981

Dois anos ja se passaram e a saudade 
continua, mas temos a certeza de que 
onde esta agora, continua a nos acom-
panhar. Esteja em paz, que estaremos 
sempre com você, dentro dos nossos 
corações.

Saudades eternas da esposa Eva,  
filhos, noras e netos.

Homenagem a

Luiz antônio 
SpaneveLLo

2 anos de falecimento

DIVULGAÇÃO/ESCOLA SILVANO LUIZ
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Assessoras pedagógicas da 
Seduc visitam a Escola Copetti
>> EDUCAÇÃO   Instituição sobradinhense é uma das três da área de abrangência da 6ª 
Coordenadoria Regional de Educação que ofertam o Ensino Médio – Curso Normal

As escolas estaduais 
que ofertam Ensi-

no Médio – Curso Nor-
mal receberam a visi-
ta das assessoras peda-
gógicas da Secretaria 
de Educação (Seduc), 
Adriana Santos, respon-
sável pela assessoria da 
Cultura Afro e de Carem 
Fortunatto, responsável 
pelo Programa Saúde na 
Escola (PSE), bem como 
das assessoras pedagó-
gicas da 6ª Coordena-
doria Regional de Edu-
cação (6ª CRE), Graziela 
Maria Lazzari, responsá-
vel pelo Programa Saúde 
na Escola, Direitos Hu-

manos e em Educação e 
Cultura Afro, e Jane Jor-
dan Klein, assessora do 
Curso Normal.

“Nos 18 municípios de 
abrangência da 6ª CRE, 
apenas três escolas ofe-
recem o Curso Normal, 
entre elas a escola Esta-
dual de Educação Bási-
ca Padre Benjamim Co-
petti, de Sobradinho”, diz 
Graziela. As outras esco-
las ficam localizadas nos 
municípios de Rio Pardo 
e Encruzilhada do Sul.  
Na oportunidade, a equi-
pe conheceu o trabalho 
desenvolvido na esco-
la em conversa com um 

grupo de professores e 
alunos do curso. A pau-
ta do encontro se esten-
deu com a temática “Ter-
ritorialidades Negras” e 
as atividades que podem 
ser desenvolvidas ao lon-
go do ano letivo. 

Segundo Adriana, não 
se pode em trabalhar a 
Consciência Negra ape-
nas em 13 de maio, ou na 
semana correspondente 
em novembro. “Temos 
que trabalhar nossas ori-
gens sempre. Resgatar 
nossa história. Entender 
nosso passado”, explica. 
Além disso, muitos es-
clarecimentos foram rea-

lizados, como por exem-
plo o uso de cotas negras 
para concursos de vesti-
bular ou concursos pú-
blicos. 

Essa visita faz par-
te do acompanhamen-
to do trabalho com alu-
nos, na certeza de que 
tenham esclarecimen-
to suficiente sobre a te-
mática, além de ser par-
te do Curso de Formação 
de Professores e asses-
sores pedagógicos ofer-
tado pela Secretaria Es-
tadual de Educação com 
o tema: Territorialida-
des Negras. A professo-
ra Mara Maciel é a re-

presentante da Escola 
Copetti nesse segmen-
to, nas formações junto a 
mantenedora, enaltecen-
do o trabalho desenvol-

vido pela equipe da es-
cola e que tem uma con-
tinuidade que se estabe-
lece de longa data.

O Conselho Municipal de Assistên-
cia Social, juntamente com a Prefeitu-
ra de Ibarama, através da Secretaria de 
Assistência Social, realizou,  no dia 20 
de junho, no Ginásio de Esportes João 
Lazzari a 5ª Conferência de Assistência 
Social de Ibarama, que discutiu e ava-
liou o tema definido para as Conferên-
cias de 2017: Garantia de Direitos no 
Fortalecimento do Suas, que tem como 
principais objetivos fortalecer e reafir-
mar a assistência social como política 
pública garantidora de direitos, bem 
como dar segmento a seu centro de 
atuação os usuários.

Segundo a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, Ze-

nilda dos Santos Pasa, a conferência 
foi uma oportunidade de debate so-
bre as prioridades que poderão apri-
morar a política de assistência social 
no município. Já para a secretária de 
Assistência Social Letícia Da Cas Ma-
riani o evento foi um grande momen-
to de discutir propostas que vão orien-
tar o trabalho da secretaria e do Cras, 
e melhorar as condições dos serviços, 
programas e projetos desenvolvidos 
na cidade e ainda destacou a expres-
siva participação  dos usuários, bem 
como dos diversos segmentos sociais, 
mostrando o interesse em defender os 
direitos socioassistenciais da popula-
ção ibaramense.

Ibarama realiza 5ª Conferência 
de Assistência Social

EVENTOS

>> Professores receberam a visita dos assessores peda-
gógicos na Escola Copetti

DIVULGAÇÃO
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Projeto insere o Cipave na Escola Lindolfo Silva
>> SOBRADINHO   Iniciati va do governo estadual trouxe a discussão sobre a valorização 
da vida para dentro do ambiente escolar, com diversas ati vidades pedagógicas

08 de julho 2017

Capela Medianeira de Linha Cereja - Arroio do Tigre
19h30: Início - com aperitivos

Após  jantar com variado cardápio 
+ de 25 sabores de cucas e diversos tipos de carnes

VEM AÍ 13º Festival de 
Cucas e Carnes 

Animação: Rota Musical
Fichas: R$ 40,00 com a Diretoria, 
Posto Ipiranga e UltraMed Popular

Contatos: 51 9982 49993

Apoio:Apoio:

A Escola Estadual de 
Ensino Fundamental 

Lindolfo Silva, de Sobra-
dinho, tem realizado dia-
riamente atividades pe-
dagógicas contra a vio-
lência na escola, resga-
te de valores morais, so-
ciais e cidadania, atra-
vés das Comissões Inter-
nas de Prevenção de Aci-
dentes e Violência Esco-
lar (Cipave). O programa 
tem como objeto envol-
ver as comunidades num 
esforço comum de pre-
servar e auxiliar a escola 
frente à realidade preo-
cupante do aumento das 
situações que ameaçam 
a integridade dos alu-
nos e professores na so-
ciedade. 

Através do trabalho de 
orientação educacional 
juntamente com os pro-
fessores, são realizadas 

projetos que desenvol-
vem a autoestima, res-
peito mútuo, cooperação 
no grupo. Recentemen-
te, foi realizada na esco-
la uma palestra contra 
a violência, desenvolvi-
da pela Delegacia Espe-
cial em Furto, Roubo de 
Entorpecentes e Captu-
ras (Defrec), com alunos 
da modalidade Educa-
ção para Jovens e Adul-
tos (EJA).

O tema da palestra foi 
“O adolescente de hoje 
e a violência na socieda-
de”, com objetivo de de-
senvolver a prevenção 
da violência na socieda-
de, promovendo a cons-
trução da Paz. Todas as 
atividades realizadas na 
escola tem como princí-
pio a valorização da vida, 
projetos de vida, pois na 
atualidade, as mudanças 

nos valores das famílias 
e tantos outros proble-
mas, tem causado maio-
res índices de violência, 
chegando estes a atingir 
o âmbito das escolas.

Frequentemente, po-
demos ver notícias de 
jornais relatando casos 
de violência, bullying 
(humilhar, intimidar, 
ofender, agredir física 
ou psicologicamente), 
vários outros modelos 
de abuso e agressão aco-
metidos contra a comu-
nidade escolar. Por isso 
a escola vem desenvol-
vendo reflexões sobre os 
problemas sociais exis-
tentes. 

Promovendo o diálo-
go e a amizade; valori-
zação do ser humano; 
administrando os pro-
blemas com atitudes de 
respeito e gentileza; não 

se calar diante da injusti-
ça; não responder a vio-
lência com violência; in-
teressar-se pela comu-
nidade; ajudar ao próxi-

mo; cultivar a esperança; 
exercitar o perdão. Con-
forme a diretora Marle-
te Lindemann, a escola 
através do trabalho em 

equipe tem buscado a in-
tegração dos alunos na 
comunidade, como agen-
tes transformadores e 
construtores da paz.

Cipave
O Cipave busca orientar a comunidade escolar sobre 

as mais diversas situações que podem ocorrer no 
ambiente escolar, para que juntos possam:

- Identificar situações de violência, acidentes e causas
     - Definir a frequência e a gravidade com que ocorrem
     - Averiguar a circunstância em que ocorrem estas 
situações
     - Planejar e recomendar formas de prevenção
     - Formar parcerias com entidades públicas e provadas 
para auxiliar no trabalho preventivo
     - Estimular a fiscalização por parte da própria 
comunidade escolar, fazendo com que zele pelo 
ambiente escolar
     - Realizar estudos, coletar dados e mapear os casos 
ocorridos que envolvam violência e acidentes, para que 
sejam apresentados à comunidade e às autoridades, 
proporcionando que estas parcerias auxiliem no trabalho 
de combate e prevenção dos acidentes e violência na 
escola.
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>> Candidatas com as responsáveis pelo desfile, Silvana Limberger e Lisandra Mergen

>> Presidente das Trabalhadoras Rurais de Segredo,  
Aleandra Nunes Arnt com a extensionista da Emater de 
Segredo, Lisandra Mergen

>>  Prefeito do município, Valdir José Rodrigues e espo-
sa Rosemar Laura de Oliveira Rodrigues

>>  Presidente da Amjurs, Maicon Alberto Ecke, e espo-
sa Indiara Camila Faller

>> Jéssica Dal Molin, soberanas eleitas e Lisandra Mergen

Cerca de 1.250 pessoas, entre 
competidores e público, participaram 
da 29ª Olimpíada Rural do Município de 
Segredo, realizada no período de 14 a 17 
de junho. O evento visa promover a prática 
esportiva e a integração social como meio 
de estimular a permanência dos jovens no 
meio rural, o bem-estar e a saúde para a 
manutenção de uma vida com qualidade, 
autoestima e confiança.

Os atletas disputaram ao todo 32 
modalidades esportivas, nas categorias 
masculino e feminino, como por exemplo, 
cabo de guerra, serrote, bodoque, futebol 
sete, vôlei, tiro ao alvo, canastra, bolão de 
mesa e atletismo, entre outras. As provas 
foram realizadas nas dependências do 
Parque de Eventos Padre João Pasa e no 
Ginásio de Esportes Domingos Bulegon.

Segundo o técnico agrícola da Emater/
RS-Ascar, Éder Wiedenhoft, a atividade é 
um evento que proporciona a participação 
de toda a família, e promove a organização 
das comunidades rurais. “A Olimpíada 
possibilita a identificação de jovens 
voluntários e líderes nas organizações 
esportivas e como consequência nas 
demais iniciativas organizacionais e de 

desenvolvimento das comunidades e 
do município. É um meio de exercitar a 
cidadania e a interação com a comunidade”, 
explica.

Ao final das competições sagraram-se 
campeãs as equipes Juventude Unidos Pela  
Amizade, da comunidade de Linha Dias, 
com o primeiro lugar; Juventude Lutando 
pela Paz, de Rincão Nossa Senhora das 
Graças na segunda colocação; e, no terceiro 
lugar a Juventude Realista Sonhadora de 
Serrinha Alta, que levou também o troféu 
de disciplina. “O evento foi um sucesso, 
com grande participação dos munícipes, 
superando as expectativas iniciais”, avalia 
Wiedenhoft.

Para encerrar o evento, foi realizado, 
no Clube Internacional Segredense, um 
baile com a escolha das soberanas da 
juventude Rural de Segredo, sendo eleitas: 
rainha Andriele Winkelmann; as princesas 
Diane de Souza Rabuske, Naiane Martinos 
e como Garota simpatia, Caroline Klein. 
A 29ª Olimpíada Rural foi promovida 
pela Associação Municipal de Juventude 
Rural de Segredo (Amjurs) e Emater/RS-
Ascar, com o apoio da Prefeitura e de 86 
colaboradores.

OLIMPÍADAS RURAIS ATRAEM GRANDE PÚBLICO 
EM SEGREDO

Fotos: Folmer Foto e Vídeo
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Visita prometida de Renan Calheiro, de Lagoão 
ao seu primo Luiz Affonso Trevisan, prefeito de 

Sobradinho. Com muitas risadas e abraços.

>> Chefe do escritório ,unicipal da Emater, Alencar José 
Feron e esposa Ana Ilce Rubert Feron

>> Soberanas do município, princesa Talita Rathke, rai-
nha Greici Pappis e a princesa Tauany Pradella

>> Vice-prefeito municipal Gilmar Henker e esposa Cleu-
nice Mainardi Henker

>> 2016: Atleta simpatia Marcia Vargas Kipper,  
princesa Fabiane Dias, rainha Ana Claudia Rohrs e  
princesa Eduarda Matias

>> Marcio Dummer e Lisandra Mergen

<<  Troféu de campeão, presidente Gilson Dias, da Ju-
ventude Unidos Pela Amizade e o prefeito municipal Val-
dir José Rodrigues

<< Troféu disciplina, presidenta Jéssica Arnt da Juventude 
Realista Sonhadora e o chefe da Emater Alencar José Feron 

<< Troféu de segundo colocado, presidente Alessandro 
Carlotto, da Juventude Lutando Pela Paz e presidente da 
Câmara de Vereadores Silvio Antonio Baierle

<<  Troféu de terceiro colocado, presidenta Jéssica Arnt  
da Juventude Realista Sonhadora e vice-prefeito Gilmar 
Henker 

>> Troféu de participação para as Juventudes

>> Candidatas com seus 
respectivos presidentes

 >> Juventude Campeã: Unidos Pela Amizade, de Linha Dias

Fotos: Folmer Foto e Vídeo
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>> EVANIR BERTÓ

evanir@gazetadaserra.com.br

Festival do Pinhão é sucesso

>> Turma do churrasco

O jantar-show do Festival do Pinhão 
2017 foi realizado na noite do último 
sábado, dia 17, na Comunidade 
São Miguel de Pitingal, interior de 
Passa Sete. A organização do evento 
ficou a cargo da Prefeitura de Passa 
Sete, através das secretárias Rafaela 
Rech, de Educação, e Carla Böer, de 
Administração. Os saborosos pratos 
típicos à base de pinhão foram 
elaborados pela Associação das 
Trabalhadoras Rurais de Passa Sete, 
em parceria com a Emater/RS-Ascar.
A noite foi animada pela Banda 5 Fritz, 
que contagiou a todos os presentes. 
Rafaela e Carla conduziram com 
maestria a apresentação e o protocolo. 
Houve grande público de moradores 
do município, presença de secretários 
municipais, as belas soberanas, 
vereadores, prefeito Bertino Rech, 
primeira-dama Eronita Rech 
e vice-prefeita Idolésia Lopes. 
Também prestigiaram o 
evento o deputado Adolfo 
Brito e sua esposa, bem 
como prefeitos, vereadores, 
secretários municipais, 
entidades e as soberanas de 
outros municípios do Centro 
Serra. O Jornal Gazeta da 
Serra esteve representado 
por esta colunista, que 
parabeniza os responsáveis 
por este belo evento .                                                                                      

>> Marlene Rech, Romilda Moraes e Eneides 
Rech

>> Colaboradoras da cozinha>> Marcele Pedroso e Tiago Rodrigues

>> Colaboradoras da cozinha

>> Colaboradores do Festival do Pinhão

>> Idolesia, Bertino e Eronita com Isidoro Morch e Jo-
nas Paulus

>> Bertino, Eronira e Rafaela Rech, Erica e Dileo Vendrusculo 

>> Soberanas com Carla Boer e Rafaela Rech

>> Marcelo Kronbauer, Carla Boer, Rafaela Rech e 
Gean Quoos

>> Bertino e Eronita Rech, Astrid e Adolfo Brito com a vice-prefeita Idolesia 
Cremonese Lopes

>> Presidente da Câmara, José Marçal Dassi e os secretários 
Romário, Sérgio, Clério e Cleber

>> Bertino Rech, Marlene Rech, Marly Todendi e Luiz Fernando
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Pierre Instaladora Elétrica inaugura loja 
em Arroio do Tigre

>> Proprietários Pierre e Caroline e a filha Lívia

Agendão

Fone: 51 3747-1147

A última 
sexta-feira 
foi especial 

para Caroline 
Raminelli e Pierre 
dos Santos. Data 
escolhida para a 
inauguração da loja 
Pierre Instaladora 
Elétrica, na Rua 
Castelo Branco em 
Arroio do Tigre. 
Os proprietários, 
além de oferecer 
novos produtos, 
acolheram os 
visitantes com 
muito carinho, 
os quais foram 
conhecer as novas 
instalações. Durante 
todo o dia, muita 
gente passou pelo 
local. Veja quem 
clicamos.

Flashes
>> MAGALI DRACHLER 

magali@gazetadaserra.com.br

>> Gervásio, Caroline, Pierre e Elidia

>> Douglas, Pierre, Caroline, Simone, Nelci e Mariana

>> Majana e Jonas Raminelli >> Schirle, Caroline e Majana

>>  Cris, Giovane, José Augusto, Pierre, Gustavo e Émerson

>> Pierre, Pedro e Caroline

>> Jonas, Pierre, Lisandro e seu filho

>> Adriane e Caroline >> Elias e Pierre

>> Pierre e Mateus >> Marcos e Pierre

>> Pierre, Lovani e Caroline >> Françóis e Ricardo

2 4 / 0 6 / 2 0 1 7  – 
O CPM da Escola 
Balduíno Thomáz 
Brixner, de Linha 
Ocidental convida 
para festa junina 
n o  s a l ã o  d a 
comunidade.  Vai 
ter muita comida, 
bebida e pescaria e 
muita dança. Início às 
18h ,com casamento 
caipira. Após reunião 
dançante animada 
com a Banda Novo 
Sentido;

2 4 / 0 6 / 2 0 1 7 
– Festa Junina da 
escola Jacob Dickel 
no salão evangélico 
de Coloninha. Início 
pela parte da tarde 
com apresentação 
dos alunos e matinê 
d a n ç a n t e  c o m 
sorteio de rifas;

25/06/2017 – A 
Comunidade São 
João Batista de Vila 
Itaúba /Estrela Velha 
convida para festa do 
padroeiro. Início dia 
22/6 com visitas nas 
famílias e bênção 
das casas e dia 25/06 
missa às 10h. Ao 
meio dia saboroso 
churrasco, porco 
e galinha assadas, 
saladas cucas e uma 
ótima copa. À tarde 
continuação da festa 
com animação de 
Gilson e Roberto 
com a presença dos 
irmãos Pires.

08/07/2017 -13º 
Fest ival  Cucas  e 
Carnes em Linha 
Cereja Arroio do Tigre 
com jantar dançante. 
I n í c i o  à s  1 9 h 3 0 
c o m  a p e r i t i v o s . 
Após danças com 
animação da Banda 
Rota Musical.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Sen-
so prático e sabedoria 
vão ajudar na profis-

são. Suas boas ideias vão sur-
preender os colegas e sua che-
fia. Há chances de faturar com 
venda de artigos para mulhe-
res. A situação financeira pode 
influenciar o romance.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Na par-
te da manhã, talvez en-
contre dificuldades em 

estudos e cursos, porém, não 
desista de jeito nenhum. Via-
gens a trabalho serão produ-
tivas. No amor, buscará mais 
liberdade e se não conseguir, 
pode haver até rompimentos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Mes-
mo se a grana estiver 
pintando em peque-

nas quantidades, tente con-
trolar na ponta do lápis. Pode 
ter novas ideias para incre-
mentar seu trabalho e seus 
ganhos. No amor, vai atrair as 
atenções do seu par.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - As 
chances de conquis-
tar uma grana extra 

hoje estão maiores. Pode ro-
lar novidade com heranças, 
pensões, impostos e seguros. 
Você e seu amor precisam sa-
ber trabalhar as diferenças 
para que a relação dê certo.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Os 
astros devem enviar 
boas energias para que 

desenvolva a capacidade de 
viver por si e depender cada 
vez menos de outras pes-
soas. Aposte na sua habilida-
de para se comunicar. Apro-
veite e resolva dilemas na vida 
amorosa.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Clima 
de seriedade deve co-
mandar a manhã. Com 

ambição e planejamento, vai 
alcançar mais fácil suas me-
tas de estudo e profissionais. 
O romance vai ganhar um sa-
bor a mais se você participar 
da vida do seu par.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - As 
suas responsabilida-
des profissionais de-

vem aumentar. Curiosidade 
de conhecer segredos pode 
surgir de repente. Cuidado 
com o que fala. No amor, um 
plano antigo deve se realizar. 
Pode pintar interesse por pes-
soa amiga.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A sen-
sação pela  manhã 
pode ser de ameaça, 

como se houvesse alguém 
querendo te prejudicar. Foque 
no bem-estar das pessoas que 
realmente importam. Passeios 
e diversão estão previstos ao 
lado da pessoa amada.

LEÃO
22/07 a 22/08 - No 
trabalho, é melhor se 
aprofundar nos assun-

tos que precisa dominar para 
se dar bem. A relação amoro-
sa está precisando sair da roti-
na: libere suas fantasias. Atra-
ção por pessoa mais experien-
te, influente ou bem de vida.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O dia 
vai começar com tra-
balho duro. Seja qual 

for sua meta, os astros reco-
mendam que batalhe muito 
para realizá-la. Pessoas mais 
velhas podem te ajudar. No 
amor, curta os momentos com 
sua cara-metade.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Quan-
to mais se aperfeiçoar 
na profissão, melhor. 

Aproveite, pois as energias es-
tão favoráveis para planejar o 
futuro com sucesso. Bom dia 
para promover mudanças no 
lar. Novidade vai balançar sua 
vida amorosa.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Os as-
suntos ligados à profis-
são vão estar no topo 
das suas prioridades. 

Não pare de estudar e de se 
especializar. Em casa, pode es-
perar pequenos conflitos. Pa-
quera pode começar nas redes 
sociais ou entre amigos.

Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

F
anianianananananininaaaaaaaaaaaaaaaaannnnnnnnnanananannnnnnnnnnanananaaanananaaananannnananaaaanaaaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanananannnanananannnanananannnnnanaaanananaaanaanaaanananaaanaanannnnnnnnnnnanananannnanananananaanaanaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaananannnananaaanananaaananannnanaaanaaaaaanaaaaaanaaaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaanaanaaanananaaananannnanananiiiiiininininiiiiiininininiiiinininiiinininnninininnnininiiinininnnninnnnininiiinininnninininnnininiiininnninnnninninnninininnnininiiinininninnninininnninniniiiininininininnninininnninnin

Viva São João!!!
Fantasias femininas e 

masculinas e acessórios,
para venda com super desconto

20% 
de desconto

Jader 
Atelier!

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho

Fone:3742-1922

Realize seus sonhos.

Que tal um rosa para 
seus 15 Anos!

AV. JOÃO ANTONIO, 492  | SOBRADINHO | 51 3742-2371AV. JOÃO ANTONIO, 492  | SOBRADINHO | 51 3742-2371

A Marilica preparou super promoções para você.

Blusa e jaqueta de 
moletom masculina e 

feminina com

30% de desconto 
à vista.

BÁSICAS, COLETES, BLUSAS E 
JAQUETAS DE LÃ INFANTIL MASCULINA

nos tamanhos 12, 14 e 16 com 

20% de desconto à vista.

Calça de malha 
apeluciada 

masculina por 

R$ 39,00.
Meia calça infantil 

de lã a partir de 

R$ 10,00

Tunense recebe condecoração 
do Ministério da Cultura
Ocorreu no último 

dia 9 de junho, em 
São Paulo, a soleni-
dade de entrega da 
condecoração Méri-
to Cultural Carlos Go-
mes, em nível Inter-
nacional, ao tunense 
João Riél Manuel Nu-
nes Vieira de Oliveira 
Brito. Ele foi indicado 
a receber a distinção 
pela Sociedade Brasi-
leira de Educação, Cul-
tura e Ensino e pela 
Associação Interna-
cional de Paz da ONU, 
de onde é membro ti-
tular, representando o 
Rio Grande do Sul.

Estiveram presen-
tes no ato diversas 
autoridades políticas, 
militares e jurídicas 
de quase todos os es-
tados brasileiros, que 
receberam a honraria, 
concedida pelo Gover-
no Federal, mediante 
portaria 153, do Mi-
nistério da Cultura, em 
reconhecimento aos 
atos desempenhados 

nos mais variados se-
guimentos da socieda-
de, divulgando em es-
pecial valores cultu-
rais, educativos e inte-
lectuais, que estão tão 
precários hoje em dia, 
mas acima de tudo são 
indispensáveis para 
nossa nação seguir em 
frente, no momento 
delicado em que vive. 

João Riél, que faz 
parte de diversas en-
tidades ligadas à área, 
com dezenas de livros 
publicados, cursa o 
Mestrado e Doutora-
do em Direito em Por-
tugal e é membro da 
Academia Centro Ser-
ra de Letras. Para este 
semestre, ele prepara 
o lançamento de qua-
tro novos livros inédi-
tos e a terceira edição 
do seu livro jurídico, 
pretendendo lança-los 
de forma oficial duran-
te as festividades alu-
sivas aos 90 anos de 
Sobradinho, em de-
zembro.
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BANCO 68

(?) verme-
lho: indica

perigo
imediato

Espera
ansiosa de
quem fez 
o Enem

(?) da boia-
da: situação
sem con-
trole (fig.)

Maior
região do

Brasil
(abrev.)

Divisão de
escolas de

samba 
em desfile

Ilha da 
(?): Floria-

nópolis

(?)-se: 
fica enver-
gonhado

Zezé (?)
Camargo,

cantor

Phillippe
Pinel,

psiquiatra
francês

Cheiro
ruim

(bras.)

Imposto
cobrado

pelos mu-
nicípios 

(?) de
limão, in-
grediente
culinário

Profissio-
nais que

aplicam o
shiatsu

Método 
contracep-

tivo de
barreira 

Estado de
Castanhal
e Marabá

(sigla)

"(?)
Mortas",
romance
de Gogol 

Diz-se do cavalo 
não miscigenado 
Ultrajes por conta 

da cor da pele

Controle
das contas
públicas
(Econ.)

Cartunista
argentino
Destituído
de miolo

Atributo individual
velado por entidades
como a Pastoral Car-
cerária, em presídios

Níquel
(símbolo)

Fulano
(abrev.)

Flor
originária
do Méxi-
co, onde
é muito
popular

Tipo
sanguíneo

"(?) Ne-
gro", filme

Cereal 
de pães

Mesa
arturiana
Memori-

zados
(?) Conca: atuou no

Fluminense (fut.)
Fruto comum em

margens de rios (pl.)

A velocidade
recomendada aos

motoristas em
situação de neblina

(?) Cristo,
líder

religioso
que se

proclama
a reencar-
nação de

Jesus

Elenco, 
em inglês

Cami-
nhava

Gaiatice; 
travessura

(pop.)

Artífices
que tra-
balham
metais

preciosos

Anexos de
cozinhas
Ir ao en-
calço de

São resol-
vidos por
detetives

Alain De-
lon, ator
Ampla-
mente

conhecida

ALEP
DALIAQUINO
IESTOUROF

OGIRTCISNE
NTAVOLAN

OIRADINGAS
DEENCABULA

MAGIAAREAS
DIPPIR
ESTREPOLIA
HTORFEC

OURIVESINRI
MASSAGISTAS
ADDIUCAST
NOTORIAPA

CASOSALMAS

3/aca. 4/cast. 5/almas — darío — ingás — quino. 6/távola. 7/estouro.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece 
sua prestigiosa companhia: Ari 
Soga, Sobradinho; Fernando Redin, 
Sobradinho; Jany Pereira Burin, 
Sobradinho; Agrofumos, Lagoa Bonita do 
Sul; Marineusa trevisan Scota, Ibarama; 
Jonas Paulus, Passa Sete; Leoni Nagorsny 
Lauthart, Estrela Velha; David Bulegon, 
Segredo e Everson Luiz Limberger , 
Lagoão.

Rindo à toa

Dizem que se tomar leite dá muita força. 
Tomei! Tentei empurrar uma parede e nada.

Chateado, bebi um litro de pinga. Sabe o 
que aconteceu?? 

A parede se moveu sozinha.

O leite e a força!!!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Elvira se finge de morta para despistar Jacinto. 
Leopoldina confessa a Bonifácio sua tristeza com a 
nova paixão de Pedro. Domitila convence Dom Pedro a 
convocar Francisco para trabalhar a seu lado no Paço. 
Bonifácio tenta impedir a transferência de Joaquim. 
Thomas e Anna trocam ameaças. Germana se insinua 
para Hugo, que pede ajuda a Quinzinho. Elvira finge 
para Jacinto que perdeu a memória. Com a ajuda de 
Matias, Cecília reencontra Libério. Jacira se desespera ao 
encontrar Piatã desacordado. Ferdinando decide deixar a 
casa de Diara e Wolfgang. Leopoldina questiona Narcisa 
sobre a nova amante de Pedro. Joaquim é transferido. 
Diara acolhe Joaquim, Piatão, Jacira e Olinto. Peter pede 
ajuda a Libério para encontrar Amália e confessa seu 
amor pela paciente. Jacinto pede que Madame Dalila 
leia sua mão. Joaquim e Bonifácio armam um plano para 
resgatar Anna. Thomas, Domitila e Francisco comemoram 
o desentendimento entre Pedro e Bonifácio. Amália 
afirma a Peter que tem medo de Sebastião. Peter declara 
seu amor por Amália e a leva para casa. Disfarçado como 
militar, Olinto chega à casa de Thomas.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Nelito teme que Bebeth tenha entrado no corredor 
desativado do hotel. Júlio se oferece para levar Antônia 
em casa. Antônia beija Júlio. Cassio avisa a Timóteo que 
irá sair do País. Antônia pede a Luiza que faça um retrato-
falado de Caio. Malagueta pensa em sabotar o hotel para 
que ele seja vendido. Eric conversa com Márcio sobre 
Bebeth. Eric conta a Márcio que a perícia concluiu que 
Bebeth pode ter provocado o acidente com a mãe, sem 
querer. Evandro flagra Júlio tirando dinheiro da mala e 
pergunta ao garçom se ele é o ladrão do Carioca Palace 
procurado pela Polícia. Cíntia ajuda Luiza a se vestir como 
arrumadeira para ninguém reconhecê-la no hotel. Elza e 
Prazeres tentam entrar na casa de Evandro, mas Mônica 
disfarça e dispensa as tias de Júlio. Dom propõe aos 
sócios da empresa que Eric avalie a possibilidade de lucro 
do Carioca Palace reformado. Eric deixa claro a Antônia 
que não quer colocar Luiza em risco na operação policial 
para deter Cássio. Douglas diz a Pedrinho que algum 
funcionário pode ter roubado o hotel.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Eugênio tenta despistar Ruy e afirma que estava na casa 
de Caio. Todos torcem por Jeiza em sua luta contra Érica 
Paes. Dantas revela a Caio que a polícia quer interrogar 
Bibi por conta do incêndio no restaurante. Bibi teme 
que seu crime seja descoberto. Yuri mostra ao amigo o 
corte que fez em seu braço, a mando do suposto jogo 
de Internet. A polícia invade o cassino, mas Silvana 
consegue fugir. Shirley pede a Anita para ajudar Cibele. 
Cibele aceita a conciliação com Ruy. Rubinho pede que 
Bibi lhe consiga um celular. O delegado questiona Bibi 
sobre a noite do incêndio. Jeiza repara na falsa barriga 
de gravidez de Bibi. Bibi entrega o dinheiro da fuga de 
Rubinho.  A tentativa de fuga de Rubinho e outros presos 
é descoberta, e Caio questiona Bibi. Heleninha teme 
que Bibi aceite o convite de Caio para seu casamento. 
Ruy e Amaro confrontam Anita. Irene exige que Mira 
permaneça no escritório vigiando Eugênio. Ritinha faz 
sucesso como sereia e Joyce garante a Silvana que não 
confia na menina.

www.coquetel.com.br
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Nova

23 de junho 30 de junho  09 de julho  17 de junho

Crescente Cheia

251

Minguante

 17º

5%

Hoje - Parcialmente 
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h25

17h39

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

16º

17º

16º

25º

26º

23º

0% 

0%

 0%

Sábado
Predomínio 
de sol

Domingo
Predomínio
de sol

Segunda
Predomínio 
de sol

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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22/06.....0,6042%   24/06.....0,5977% 

23/06.....0,6143%   25/06.....0,5851% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 23/06 Paralelo 23/06

R$ 3,33 R$ 3,39

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 56,50 min 

R$ 28,00 min

R$ 110,00 min
 

R$ 11,64

R$ 20,50 min

R$ 5,25 min

R$ 4,40 min

R$ 4,00 min

R$ 9,35 min

R$ 65,50 max

R$ 36,00 max

R$ 210,00 max

R$ 28,00 max

R$ 6,00 max

R$ 5,50 max

R$ 4,95 max

R$ 3,00 min
R$ 3,80 max
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A
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 697,117
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,87

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

 25º

Maio 332mm Junho 135mm

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Só a vitória interessa neste 
sábado diante da Asif
>> LIGA GAÚCHA DE FUTSAL Em busca da recuperação, 
Associação Sobradinho recebe a equipe de Ibirubá na Fejão 
e quer manter bom retrospecto contra o rival

Probabilidade de 

Depois da sequência 
difícil, é hora de retomar 
o caminho das vitórias. 
Esse é o espírito na Asso-
ciação Esportiva Sobra-
dinho (AES) para o due-
lo da noite deste sábado, 
24, válido pela oitava ro-
dada da Liga Gaúcha de 
Futsal. Depois de um em-
pate diante da Assoeva 
fora de casa e uma der-
rota para o líder Atlânti-
co  por 2 a 1 em seus do-
mínios, a equipe tenta se 
recuperar contra a Asif, 
de Ibirubá, a partir das 
20h15, novamente no Gi-
násio da Fejão.

Após iniciar a roda-
da na vice-liderança da 
Liga, a Associação per-

deu quatro posições com 
o revés em casa, e está 
agora na sexta colocação. 
Ainda segue em situa-
ção confortável na zona 
de classificação, cinco 
pontos acima do primei-
ro time fora do G-8, mas 
o objetivo da equipe do 
técnico Cigano é garan-
tir a melhor posição pos-
sível para o mata-mata. E 
isso passa por uma vitó-
ria contra um time que é 
tratado como concorren-
te direto na tabela.

A semana foi de tra-
balhos intensos no Gi-
násio da Fejão. Na quar-
ta-feira, os treinos ocor-
reram nos turnos da ma-
nhã e da noite. Na quinta, 
pela manhã os jogadores 
estiveram na academia e 
voltaram ao ginásio pela 

tarde. Hoje, novamente 
treinos em dois turnos. 
O único desfalque certo 
é o de Camargo. O pivô 
Teves, artilheiro da equi-
pe, ainda é dúvida para o 
confronto. Ele sentiu do-
res durante o duelo con-
tra o Atlântico e atuou no 
sacrifício.

Anima o histórico re-
cente diante da Asif. Nes-
te ano, as duas equipes 
se enfrentaram na Copa 
Alto Jacuí, em abril, e deu 
Associação: 4 a 1, com 
grande atuação de Ca-
margo. Léo e Teves tam-
bém marcaram naquele 
confronto. E, se for puxar 
pelo ano passado, o tor-
cedor também tem boas 
lembranças. Os dois ti-
mes se enfrentaram duas 
vezes na primeira fase da 

Série Ouro e a equipe so-
bradinhense venceu as 
duas: 3 a 2 em Ibirubá e 
2 a 1 em Sobradinho.

Mas não dá para su-
bestimar a Asif. A equi-
pe soma 13 pontos e está 
em terceiro lugar. Além 
disso, conseguiu resul-
tados surpreendentes, 
como a vitória sobre a 
Assoeva em Venâncio 
Aires, com autoridade, 
além de ter arrancado 
empate contra o time ti-
tular da ACBF em Ibiru-
bá. Vale lembrar também 
que, no ano passado, a 
Asif foi semifinalista da 
Série Ouro, sendo a “in-
trusa” entre os gigantes 
do futsal gaúcho. E deu 
muito trabalho para o 
time de Carlos Barbosa 
no mata-mata.

Em noite gelada, Associação lutou até o fim e caiu de pé
Fazia muito frio no Ginásio da 

Fejão na noite da última segun-
da-feira, 19. A temperatura, infe-
rior a 5ºC, acabou inibindo uma 
presença maior de público no lo-
cal. Mas, dentro de quadra, o cli-
ma era quente para o duelo entre 
Associação Sobradinho e Atlânti-
co. Atual campeão gaúcho, o time 
de Erechim mostrou suas creden-
ciais logo no começo da partida. 
Café abriu o placar para os visitan-

tes aos dois minutos. Sentindo a di-
ficuldade do jogo, a Associação só 
foi equilibrar as ações na metade 
final, mas sem levar muito perigo 
à meta adversária.

Na volta do intervalo, Cigano 
mandou a Associação ir para cima 
de sua ex-equipe e passou a jogar 
de igual para igual. Teves era quem 
mais arriscava. Joney e Misco des-
perdiçaram boas chances de empa-
tar a partida. Coube a Bruno Gomes 

a tarefa de balançar as redes. Em 
um contra ataque veloz, o beque 
fez 1 a 1, levando o torcedor a lou-
cura na Fejão. A Associação foi com 
tudo em busca da virada. Dois mi-
nutos depois, porém, levou um bal-
de de água fria. Com frieza, Bruno 
Petry deixou a equipe de Erechim 
novamente em vantagem e garan-
tir os 3 pontos, acabando com a in-
vencibilidade sobradinhense. Mas, 
uma derrota onde a AES caiu de pé.

Domingo



Especial Centenário

Paróquia Sagrada Família
Arroio do Tigre/RS

Neste ano Centenário, a Administração 
Municipal de Arroio do Tigre congratula a 
Paróquia Sagrada Família, pelos 100 anos 
de atividade no Município. Que a Paróquia 
seja sempre um lugar de fé, acolhimento e 

esperança, como foi ao longo de sua História. 
Irmanados neste espírito, com todos os 
cristãos, peçamos ao Senhor para que a 

Paróquia seja cada vez mais, uma verdadeira 
e Sagrada Família que leva o amor e a paz de 

Deus, a todos. 

A Paróquia Sagrada Família 
de Arroio do Tigre celebra 
100 anos de criação. Uma 
longa caminhada de fé, 
vivência da palavra de 
Deus, trabalhos e ações. A 
história de fé teve início com 
o Padre Guilherme Müller, 
que deu os  primeiros passos 
pela região. Depois, vieram 
outros padres, que deram 
continuidade aos trabalhos. 
Destaca-se de modo especial 
o Padre Benno Reis, que 
atuou por mais de 50 anos.
Durante toda a trajetória 
destacam-se aquisições, 
doações, ofertas e o trabalho 
das primeiras pessoas 
que pelo município se 

instalaram. Foram elas que 
se juntaram para comprar 
um lote colonial para a 
instalação da Matriz, escola 
e cemitério.  As ações 
prosseguiram: formação de 
capelas, tanto em âmbito 
material como espiritual. O 
Colégio Sagrado Coração de 
Jesus, fundado pelas Irmãs 
Franciscanas de Bonlanden. 
A criação das paróquias 
vizinhas, desmenbradas da 
Paróquia Sagrada Família. A 
primeira Casa de Saúde. O 
Hospital Santa Rosa de Lima. 
A participação da paróquia 
na criação de Arroio do 
Tigre. O pertencimento à 
Diocese de Santa Maria e 

depois à de Cachoeira do 
Sul. Ao longo do tempo, 
as associações religiosas, 
movimentos, pastorais, 
grupos de família.
Lembranças, festividades, 
momentos especiais que 
aconteceram na paróquia: 
batizados, primeiras 
eucaristias, crismas, 
casamentos, romarias, 
procissões, santas missões, 
ordenação de vários padres, 
vocações religiosas, jubileus, 
encontros, retiros, cruz 
da Jornada Mundial da 
Juventude. 
Como marco inicial da 
construção da Igreja está 
25 de maio de 1919, data 

em que foi abençoada e 
colocada  a primeira pedra. 
A inauguração ocorreu em 
4 de setembro de 1926. 
Em 1932 foi iniciada a 
construção da torre. No dia 
1º de janeiro de 1933 foi 
levantada a Cruz da torre. 
Este "esqueleto" se mantém 
até hoje. O que mudou 
foram reformas internas e 
externas.
Para comemorar os 100 
anos, várias atividades estão 
sendo realizadas desde 
fevereiro e vão se estender 
até fevereiro de 2018, 
quando uma grande festa 
vai encerrar os festejos do 
jubileu.

Seis padres passaram pela Paróquia como pároco. 
Um deles, Monsenhor Benno Reis, foi pároco 

em metade desses 100 anos. Atualmente são 29 
capelas, comunidades, oratórios e pontos de oração 

ligados à Paróquia de Arroio do Tigre

100
Suplemento Gazeta da Serra / Sexta-feira/23/junho/2017  

anos

Prefeitura Municipal de 
Arroio do Tigre



PARÓQUIA SAGRADA FAMÍLIA: 
Párocos e Padres que atuaram durante os 100 anos
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Rua Maria de Lourdes Seitenfus, 245
Fones: 51 3747-1390/3747-1923

Somos testemunha desta história 
de fé e graças.

Parabéns a toda Paróquia!

100 anos de muito trabalho!

Rua Getúlio Vargas, 171 - Fone: 51 3747-1073

100 Anos de fé, cultura e trabalho!
Parabéns Paróquia Sagrada Família de 

Arroio do Tigre

Sc
hneider

100 anos de caminhada e nós fazemos 
parte desta história! 

Além de celebrar é tempo de renovação da 
nossa fé, de bênçãos e de graças deixadas. 

Parabéns a toda Paróquia!

Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Arroio do Tigre 
50 anos de história

√ Delicioso Café Colonial,  Coquetéis e festas

Rua Reinaldo Horácio Seitenfus, 85
Fones: 51 37471180 - 51 9 97010537

Parabéns Paróquia pelos 100 anos de história!

Tortas - Bolos - Doces
Salgados Diversos - Pães 

Cucas - Bolachas

SERVIMOS NO LOCAL COM 
EQUIPE QUALIFICADA

O Padre Benno Reis 
foi o condutor da 

Paróquia Sagrada Fa-
mília durante a meta-
de da existência: duran-
te cinco décadas. Todas 
as transformações pe-
las quais passou a Igre-
ja após o Concílio Vati-
cano II foram implanta-
das no período em que 
esteve à frente da Pa-
róquia.
Dom Irineu Wilges, 
Bispo da Diocese de 
Cachoeira do Sul 
descreveu-o:
"Faleceu aos 89 
anos. No dia do 
sepultamento foram 
celebradas três missas 
de corpo presente 
na Matriz. Durante 
a última havia dois 
bispos, 20 sacerdotes, 
dois diáconos e a 
Igreja superlotada. 

Arroio do Tigre parou. 
O comércio fechou. 
O prefeito drecretou 
luto por três dias. Ele 
participou ativamente 
da Emancipação do 
município, do hospital 
Santa Rosa de Lima 
do Colégio Sagrado 
Coração de Jesus. Um 
sacerdote que primava 
pela organização. Tudo 
dentro do horário. 
Efetivo, não perdia 
tempo. Livros em 
ordem. Contabilidade 
em ordem. Um 
administrador nota dez 
com cinco estrelinhas. 
Não queria secretária 
e nem motorista. Um 
trabalhador incansável. 
Homem espirituoso. O 
seu maior divertimento 
era a canastra.
Pessoalmente pobre. 
Sempre com a mesma 

roupa, o mesmo 
chinelo, o mesmo 
carro, a mesma mala. 
Alguns diziam que 
era a mesma que 
tinha quando foi 
para o seminário. 
De outro lado, sabia 
poupar. Deixou a 
Paróquia em ótimas 
condições financeiras. 
Conseguiu acumular 
uma boa herança, que 
dividiu entre diocese, 
paróquia, hospital 
e um familiar, em 
partes iguais, em seu 
Testamento. Padre 
Benno, Obrigado. 
Ajuda-nos a seguir o 
seu bom exemplo".
Alguns números:

Até dezembro de 
1998, tinha realizado 
1.207.111 comunhões 
distrbuídas; 627.393 
confissões atendidas; 
23.250 missas 
celebradas; 14.210 
batizados feitos; 
10.523 primeiras 
comunhões; 2.780 
casamentos presididos; 
1.998 encomendações 
e 600.000 KM 
rodados.

Demais Párocos:
1º PÁROCO: PADRE 
(DOM) GUILHERME 
MÜLLER (1917-1926)
Ao tomar posse 
como “vigário 
encomendado” 
da Freguesia 

Nossa Senhora da 
Candelária, em 2 de 
agosto de 1900, o 
Pe. Guilherme Müller 
rezou a primeira 
missa, no dia 23 de 
abril de 1902, na 
divisa entre as Linhas 
Rocinha e Bonita da 
Colônia Sobradinho. 
A distância impedia 
visitas frequentes, mas 
foram feitas de 1902 
até 17.02.1917, quando 
foi criada a Paróquia 
da Sagrada Família 
“do Sobradinho”. 
Como pároco dessa 
nova paróquia, ficou 
até 09.06.1926, 
quando empossou o 
seu sucessor, o Pe. 
Affonso Diehl. O Pe. 
Guilherme Müller foi 
o grande construtor e 
arquiteto da Paróquia 
Sagrada Família.   

2º PÁROCO: PADRE 
AFFONSO DIEHL 
(1926-1931)
Nasceu no município 
de Taquara, RS, no dia 
13 de janeiro de 1899. 
No dia 9 de junho de 
1926 tomou posse 
como pároco 
da Paróquia 
Sagrada Família do 
“Sobradinho”, em 
Arroio do Tigre. Seu 
trabalho apostólico se 
distinguiu pela piedade 
e pela promoção das 
vocações sacerdotais. 
Acometido de grave 

doença, agravada por 
tifo, faleceu em 7 de 
fevereiro de 1931, com 
32 anos e 11 meses. 
3º PÁROCO: PADRE 
BENNO WISSEL (1931-
1949)
Foi empossado 
em 08.05.1931. 
Permaneceu até sua 
morte, em 07.11.1945. 
Nos 14 anos como 
pároco, enfrentou as 
turbulências provocadas 
pela política de 
nacionalização da Era 
Vargas e pela Segunda 
Guerra Mundial. Foi um 
guerreiro na defesa da 
religião e dos interesses 
dos colonos, seus 
paroquianos. O Pe. 
Benno Wissel faleceu 
em novembro de 1949. 

4º PÁROCO: PADRE 
LUIZ HOFFMANN 
(1949-1959)
Enquanto pároco 
de Arroio do Tigre, 
Padre Luiz Hoffmann 
exerceu forte influência 
local, tanto na parte 
espiritual como nas 
esferas material e 
social. Conseguiu 
trazer para Arroio do 
Tigre, o governador do 
Estado e o Secretário 
de Obras Públicas, 
para a Festa do 
Colono realizada 
em 22 de julho de 
1956. Promoveu 
Semanas Ruralistas 
e lançou a semente 

da 1ª Exposição 
Agropecuária na 
Vila Tigre. Liderou a 
abertura da Avenida 
25 de Julho, à custa 
de braço, carrinho de 
mão e arado de boi. 
Faleceu no dia 10 de 
outubro de 1986. 

6º PÁROCO: PADRE 
MARCOS ANTÔNIO 
EICHNER (2011-...)
No dia 09 de janeiro 
de 2011, o Padre 
Marcos Antônio 
Eichner tomou posse 
como novo pároco 
da Paróquia Sagrada 
Família. Desde 14 de 
fevereiro de 2010 já 
estava nesta paróquia 
na qualidade de 
vigário paroquial 
e administrador 
ecônomo.

* A Paróquia está sob o comando do seu sexto pároco. Os cinco primeiros já estão todos falecidos. Cada um deles 
marcou sua passagem pela paróquia de acordo com suas características pessoais e o momento histórico pelo 
qual passava a sociedade e a Igreja no decorrer desses 100 anos.

>> 5º PÁROCO: PADRE 
BENNO REIS (1960-2011) 
Permaneceu frente à Paró-
quia durante cinco décadas

PNEUS
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Celebrar o Centenário da Paróquia é 
reconhecer a presença de Deus em nossa 
caminhada, conduzindo-nos na história, 
fotalecendo nossa vida de comunidade.

Rua Pedro Thomáz Finkler, 216 - Arroio do Tigre

Fone 51 3747 1006

100 Anos100 Anos

Parabéns!

Paróquia Sagrada Família
100 Anos

O ano Jubilar é como 
recomeçar, algo novo, mas 
sempre alicerçado nas 
raízes que fizeram a base 
para esta construção se 
edifica-se e chega-se até 
os dias atuais.
Que as sementes lançadas 
até aqui possam ser 
cultivadas nas gerações 
futuras.

Parabéns!

Câmara Municipal de 
Vereadores de Arroio do Tigre

Rua Castelo Branco, 35 - Arroio do Tigre
Fones: 51 3747-1318

√ PRESENTES PARA TODAS AS OCASIÕES

√ ARRANJOS ATIFICIAIS

√ FLORES NATURAIS

√ CESTAS PERSONALIZADAS

√ TODA LINHA DE DECORAÇÃO PARA SUA CASA 
E AMBIENTES DE TRABALHO

PARABENIZAMOS A PARÓQUIA SAGRADA FAMÍLIA 
NESTES 100 ANOS DE BENÇÃO E GRAÇAS.

Affinity Decorações

A Biscoitos Mainardi, que em 2017 completa 60 
anos, juntamente com sua equipe de colaboradores 
parabeniza a Matriz Sagrada Família pelo Centenário.

São 100 anos de fé, cultura e trabalho!

Rua Dom Guilherme Müller - Centro - Arroio do Tigre
Fone: 51 3747-1366Rua Castelo Branco, 67 - Arroio do Tigre - Fone: 51 3747-1217

Paróquia Sagrada Família
Arroio do Tigre
1917-2017

PARABÉNS!

Paróquia Sagrada Família

- Capela Sagrado Coração de Jesus, Linha Rocinha
- Capela Nossa Senhora Medianeira, Linha Cereja
- Capela São José, Linha São José
- Capela cristo Redentor, Figueira
- Capela Santos Mártires, Sítio Baixo
- Capela Anjo da Guarda, Linha Paleta
- Capela Santo Antônio, Taboãozinho
- Centro Comunitário Nossa Sra Aparecida, Lagoãozinho
- Capela Cristo Rei, Taquaral
- Capela São Judas Tadeu, Linha Ocidental
- Capela Nossa Senhora das Graças, Tamanduá
- Capela Santa Maria Goretti, Lomba Alta
- Capela São Pedro, Linha São Pedro
- Capela São Roque, Linha Progresso
- Comunidade Nossa Sra dos Navegantes, Sítio Novo
- Capela São Salvador, Sítio Alto
- Oratório São Roque, Linha São Roque
- Comunidade São Luís, Morro da Lentilha
- Capela São Cristóvão, Coloninha
- Comunidade Cabana Santa Lúcia, Coloninha
- Santa Rita de Cássia, Linha Floresta
- Salão Fortunato Vendrúsculo, Linha São João, Ibarama
- São Francisco, Bairro Industrial
- Comunidade São João Batista, Linha Limberger
- Divino Espírito Santo, Cohab
- Santa Fé, Bairro Santa Fé
- Comunidade Nossa Sra Aparecida, Bairro Industrial
- Nossa Senhora de Lurdes, Bairro Rutzen
- Escola Santa Catarina, Linha Tigre

MATRIZ possui 29 comunidades no interior e cidade
 Ao todo são 29 capelas, centros comunitários, oratórios e pontos de oração ligados à Paróquia Sagrada Família

As Capelas, antigamente também chamadas de 
“ermidas”, são pequenas comunidades distantes da 
sede numa região administrada por uma Paróquia. 
Além do Culto a Deus, nelas podem ser administrados 
os sacramentos, atividades sociais e pastorais. Na 
Paróquia de Arroio do Tigre, muitas capelas foram 
surgindo ao longo dos anos, agrupando os fiéis 
de determinado local. Algumas ainda guardam o 
nome das primitivas Linhas, com as quais foi divida a 
Colônia Sobradinho, criada em 1901. Em alguns locais 
não se construiu capela, mas centros comunitários, 
onde são rezadas missas e outras celebrações.  

>> Capela Sagrado Coração de Jesus, de Linha Rocinha, 
é a mais antiga e o berço da Paróquia de Arroio do Tigre

Ao todo 16 casais da comunidade integram o 
Conselho Paroquial. O Conselho Pastoral Paroquial 
tem por objetivo ser um instrumento de comunhão 
eclesial, de convergência dos objetivos evangelizadores 
e lugar para estabelecer uma conexão e diálogo 
pastoral. Durante muitos anos, o pároco era auxiliado 
por uma diretoria, cujos membros eram chamados 
de“fabriqueiros”. A função deste grupo era cuidar da 
parte material, como recolher os rendimentos da igreja, 
administrar-lhe o patrimônio e zelar pela conservação 
de alfaias e paramentos. Na matriz, o fabriqueiro 
que assina é Philippe Grübel; na Capela São Paulo 
(Ibarama), Alexandre Tolotti; na Capela do Sagrado 
Coração de Jesus (Linha Rocinha), Philippe Grübel; na 
Capela de Nossa Senhora do Rosário (Arroio Bonito), 
Agostinho Cella; na Capela São Miguel (Pitingal), 
Jacob Rech; na Capela São José (Linha Nova Santa 
Cruz), Adão Baierle; na Capela Nossa Senhora da 
Consolação (Campestre), João Tolotti. São esses, 
portanto, os primeiros “fabriqueiros” da Paróquia 

Conselho tem membros da comunidade

>> Atual conselho e organizadores do Centenário

Sagrada Família “do Sobradinho”.
Atuais membros:
Moacir Ceolin (Presidente), Sérgio Telöken, Marcelo 

Dahlke, Jesualdo Priamo, Ernani Zimmer, Alencar Finkler, 
Gervásio Hermes, Vanderlei Cremonese, Airton Hermes, 
João Haas, Eugênio Burin, Egon Goettems, Valdir Pappis, 
Aristides Rech, Hildeo Schwengber e Hilário Eichner.
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Parabéns pelos 100 
anos de caminhada.

Nossa singela saudação!

Rua Getúlio Vargas, 184 - Arroio do Tigre
Fone: 51 3747-1301

√ Compra e Venda de Motos 
 Novas e Usadas
√ Oficina
√ Peças

Parabéns Matriz Sagrada 
Família pelos 100 anos.

Douglas 51 99714-6123
Rua 25 de Julho, 733 - Arroio do Tigre

www.starveiculosrs.com.br

Neste caminhada de 100 anos 
queremos parabenizá-los.

Que a fé, bençãos e graças deixadas 
pelos pioneiros possam ser cultivadas 

para as gerações futuras.

Rua 25 de Julho, 744 - Arroio do Tigre
Fone: 51 3747-2019 51 9 9616 2156

Rua 25 de Julho, 744 - Arroio do Tigre

Ao celebrarmos os 
100 anos da Paróquia, 
quero cumprimentar 
e expressar meu 
sentimento de 
alegria, gratidão por 
também fazer parte 
desta história como 
descendente destas 
famílias que lutaram, 
cresceram, creram 
e fundaram esta 
que hoje se chama 
Paróquia da Sagrada 
Familia.
Celebrar o centenário 
da Paróquia é 
reconhecer a 
presença de Deus em 
nossa caminhada, 
conduzindo-nos na 
história, fortalecendo 
nossa vida de 

comunidade. Com 
certeza, um tempo 
novo de mudanças, 
de reconhecimento, 
de gratidão, de 
solidariedade, de 
amor e de fé.
O ano jubilar é como 
um recomeçar, algo 
novo, mas sempre 
alicerçado nas 
raízes que fi zeram a 
base para que esta 
construção se edifi ca-
se e chega-se até os 
dias atuais.
No sentido bíblico, o 
jubileu é recordado 
por Jesus como 
“ano da graça do 
Senhor”, quando, 
servindo-se das 
palavras do profeta 

Isaias proclamou: “ O 
Espirito do Senhor está 
sobre mim, porque 
ele me consagrou 
com a unção, para 
anunciar a Boa Noticia 
aos pobres, enviou-
me para proclamar 
a libertação aos 
presos e aos cegos 
a recuperação da 
vista, para libertar 
os oprimidos e para 
proclamar um ano de 
graça do Senhor”. (Is 
61,1-2, Cf. Lc 4,18-19).
Que sentimentos 
nascem nas pessoas 
da Paróquia 
Sagrada Familia, 
quando ouvimos 
ou pensamos sobre 
o seu centenário? 
Certamente, o 
sentimento de 
agradecimento, as 
pessoas que por aqui 
primeiro chegaram 
de modo especial ás 
famílias pioneiras e 
ao padre Guilherme 
Muller que foi um 
grande incentivador 
da fé e que organizou 
a criação da paróquia 
e de varias capelas 
e com certeza o 
fortalecimento 
da esperança 
naqueles que vão 
dar continuidade a 
escrever a história.
Dentro das 

comemorações do 
ano jubilar houve 
alguns eventos a 
serem destacados: 
baile da escolha da 
rainha e princesas 
do centenário, festa 
de abertura do 
ano do centenário, 
lançamento do livro 
contando a história da 

paróquia, homenagens 
de escolas, festa 
da Matriz e alguns 
eventos futuros: escola 
vocacional, visita da 
imagem de Nossa 
Senhora Aparecida, 
ordenação diaconal 
e sacerdotal de Israel 
Brixner, Romaria da 
Medianeira e festa do 

encerramento dos 100 
anos em fevereiro de 
2018.
Que as sementes até 
aqui lançadas de 
fé, de bênçãos e de 
graças deixadas pelos 
pioneiros, possam 
ser cultivadas e servir 
para as gerações 
futuras.

 Que sentimentos nascem nas pessoas da Paróquia Sagrada Familia, quando ouvimos ou pensamos sobre o seu 
centenário? 

100 ANOS: de  Fé, Cultura e Trabalho

>>  Padre Marcos Antonio Eichner,  Pároco.




